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п олн и л и  п л ан  сд ач и  х л е б а  г о су д ар ств у  (1 с т р .) .
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Р е з у л ь т а т ы  в ы б о р о в  в  Н а р о д н у ю  п а л а т у  Г Д Р  
и в  Н а р о д н о е  п р е д с т а в и т е л ь с т в о  Б о л ь ш о го  
Б е р л и н а  (4 с т р .) .
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В Г е н е р а л ь н о м  к о м и тете  (4  с т р .) .

К и т а й с к а я  п е ч а т ь  о п р и езд е  Н е р у  в К итай  
(4 с т р .) .

П е р е д  10-й го д о в щ и н о й  о с в о б о ж д е н и я  А л б а 
н ии  (4  с т р .) .
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Ускорить строительство 
электростанций!

По С о в е т с к о м у  С о ю з у
Ло решениям партии и правительства 
Грузии осуществляется новое большое 

нергостроительство. Поставлена задача—  
утем вв°Да новых мощностей ликвиди- 
вать дефицит выработки электроэнер- 
-  образовавшийся в республике. Госу- 

арство оказывает энергостроителям Гру- 
0  огромную помощь. Выделены денеж- 
ые средства и материально-технические 
-урсы. На стройки прибывает вое 
ыие новой техники. Так, например, 

едавпо прибыли и уже работают на 
жительстве Гуматских ГЭС два 25-тон- 

яых самосвала МАЗ-525. Здесь работает и 
7-кубо®ый экскаватор, самый мощный в 
Грузия.

Наряду со строительством новых гид
роэлектростанций одним из самых бли
жайших, первоочередных объектов яв
л я е т с я  строительство линии передачи, 
догорая свяжет грузинскую энергоси
стему с азербайджанской. Грузия должна 
получить энергию Мингечаурской ГЭС; тем 
самым будет положено начало созданию 
закавказского энергетического куста, кото
рый позволит лучше регулировать и ис
пользовать энергию, вырабатываемую элек
тростанциями Грузии, Азербайджана и Ар
мении.

Все шире развертываются работы на 
строительстве новой линии передачи. На 
места вывезена для установки большая 
часть металлических опор. Часть линии 
уже смонтирована. Однако осталось еще 
осуществить работы на трассе протяже
нном в десятки километров. Задача со
стоит в том, чтобы при всех .условиях 
выдержать установленный напряженный 
график работ. Для этого коллектив Управ
ления высоковольтных сетей треста 
«Грузгидрожнергострой» (начальник упра
вления тов. Бели ашв или, главный инже
нер то®. Нарсия) должен лучше органи
зовать труд на всех (участках, чтобы не 
потерять ни одного дня.

В результате большой, непрерывно ра
стущей помощи, оказываемой энерго- 
строителям, темпы работ на всех объек
тах в последние месяцы заметно возрос
ли. В августе и сентябре, например, объ
ем выполненных работ превысил почти в 
полтора раза уровень, достигнутый в преды
дущие два месяца. Однако в целом по 
тресту «Грузгидроэнергострой» плановые 
задания в полном размере еще не выпол
няются, а задолженность, образовавшаяся 
в первом квартале, еще не покрыта. 
Для скорейшего окончания и ввода в экс
плуатацию новых гидроэлектростанций 
темпы работ должны быть намного уси
лены.

Сейчас впереди идет строительство
Ткибульской ГЭС (начальник строитель
ства тов. Кавлашвили), перевыполнившее 
задания за август и сентябрь. Следует 
значительно подтянуть ход работ на 
строительстве Гуматских и Ладжанурской 
ГЭС. Нужно помнить о том, что первооче
редными по срокам пуска в эксплуатацию 
(1955 год) являются Гуматские ГЭС. 
Степень их готовности надо наращи
вать из месяца в месяц. В текущем 
году земельно-скальные работы на этой 
стройке заканчиваются. Основная т я 
жесть переносится на бетонные работы. 
Перед коллективом строителей (начальник 
строительства тов. Болквадзе) стоит зада
ча—  всесторонне подготовиться к  зиме с 
тем, чтобы бесперебойно вести работы по 
ткладке бетона и железобетона.

Серьезным подспорьем в работе энер
гостроителей является шефская помощь 
комсомола Грузии. За последние месяцы 
на стройки прибыли сотни молодых рабо
чих. Многие из них успешно осваивают 
новые профессии, выдвигаются в ряды

передовиков. Но энергостройкам Грузии с 
их непрерывно растущим объемом работ, 
надо все больше людей. Однако за по
следнее время шефская помощь в этом 
направлении несколько ослабла. ЦК ЛКСМ 
Грузии следует обратить на это особое 
внимание.

На стройках улучшилось торговое и 
культурно-бытовое обслуживание произ
водственных коллективов. Но недочетов в 
этой области остается еще много, и строи
тели вполне справедливо предъявляют свой 
счет Министерству торговли и Министер
ству культуры Грузинской ССР. Должно 
быть серьезно улучшено также руковод
ство социалистическим соревнованием на 
стройках. До сих пор оно во многом носит 
формальный характер. Между отдельными 
коллективами не налажен обмен опытом, 
нет проверки выполнения взятых обяза
тельств.

На стройках с  каждым днем растут ря
ды передовиков. В эти дни, например, от
личаются участки начальников тт. Гогуа- 
дзе, Бохуа и Цамалашвили на строитель
стве линии передачи в Мингечауру, брига
ды тоннельщиков X. Джейранова, плотни
ков А. Гамджиашвили на строительстве 
Храмгэс-2 и многие другие. Заслуживает 
всемерной поддержки инициатива старых, 
кадровых энергостроителей, которые широ
ко передают свой опыт молодежи.

Партийные организации строек обяза
ны пропагандировать опыт передовиков, 
возглавить социалистическое соревнование 
за достойную встречу 37-й  годовщины 
Великого Октября.

Решающее значение для усиления тем
пов энергетического строительства в рес
публике имеет внедрение передовых, инду
стриальных методов работ. В этой обла
сти трест «Грузгидроэнергострой» провел 
известную работу. Так, например, создан
ный трестом ремонтно-механический за
вод позволяет на месте выпускать в зна
чительном количестве металлические кон
струкции, в том числе для строительства 
линии передачи. Трест сооружает еще ряд 
крупных подсобных предприятий. Темны 
их строительства, однако,

На государственной защитной 
лесной полосе

АСТРАХАНЬ, 21 . (ТАСС). По обоим 
берегам Волги на протяжении более 200 
километров тянется государственная за
щитная лесная полоса Саратов —  Астра- 
дань. Хорошо прижившиеся в сухих сте
пях вяз мелколистный, ясень зеленый, 
белая акация достигли местам*! семи —  
десяти метров высоты. На площади око
ло 400 гектаров кроны деревьев сомкну
лись. В этих местах полоса уже является 
надежной защитой волжского бассейна от 
песков. Благодаря лесной полосе в зим
нее время происходит равномерное на
копление снега. Почва сохраняет столь 
необходимую здесь влагу.

Жители степных сел Харабалинского, 
Енотоевского, Сасыкольского и других 
районов, расположенных близ полосы, 
наблюдают прилет и гнездование птиц в 
новых лесах, появление зайцев.

Механизированные лесхозы, соревнуясь 
за достойную встречу 37-н годовщины 
Великого Октября, досрочно выполнил« 
годовой план ухода за лесными культура
ми. На 27 тысячах гектаров уничтожены 
сорняки, проведено рыхление в рядках и 
междурядьях.

З ап ол н ен и е  в одохр ан и л и щ
АШХАБАД, 21 (ТАСС). В Мургабе нача

лось заполнение Иолотанского и Ташке- 
принского водохранилищ. В них уже пот 
ступило свыше 13 миллионов кубических 
метров воды. Е моменту орошения хлопко
вых плантаций в будущем году в чашах 
этих водохранилищ накопится свыше 
135 миллионов кубометров воды.

Работники водного хозяйства республи
ки готовятся к заполнению Еолхоз-Бент-
ского, Гундукушских и Тедженекого водо

должны быть хранилищ. Здесь ведется ремонт водоелпв- 
эначительно усилены. Особо важное зна- ных сооружений, щитов, подъемных меха- 
чение приобретает строительство завода НИЗМ0В Начат0 строительство Сары-Язын- 
сСорного железооетона, начатое в "Навт-
луги. С пуском этого завода трест по
лучит возможность форсировать жилищ
но-гражданское строительство на своих 
объектах. Работники треста обязаны бы
стрее перенимать опыт лучших строек 
страны, организовавших н>а месте выпуск 
конструкций и изделий из сборного же
лезобетона.

Энергостроители Грузии работают в 
большинстве своем в трудных горных ус
ловиях. В этих условиях от каждого 
строителя требуется особая самоотвер
женность в труде, глубокое сознание сво
его патриотического долга. Недавно при
ступил к работе коллектив строителей 
Храмгэс-2. Это новое большое строитель
ство разворачивается вдали от железной 
доропи, в горах. Люди с энтузиазмом взя
лись за осуществление поставленной пе
рец ними задачи, настойчиво преодоле
вают неизбежные на первых порах труд
ности. Но этим людям нужна помощь. 
Партийные и советские организации в 
районах строительства гидроэлектростан
ций обязаны эту помощь оказывать повсе
дневно. Нужно заботиться о пополнении 
коллективов строителей рабочей силой, 
об их культурно-бытовых нуждах.

Строительство новых электростанций 
Грузии —  большая народнохозяйственная 
задача. Успешное осуществление ее яв
ляется делом чести всей партийной орга
низации, всех трудящихся республики.

ского водохранилища. Объем воды в нем 
будет значительно больше, чем во всех во
дохранилищах Мургаба.

В будущем году водой, накопленной в 
водохранилищах, будут орошены поля Мур- 
габского и Тедженекого оазисов.

т ы
Вступило в строй высотное 

сомольской площ ади в Москве.

С овхозы  М инистерства с о в х о з о в  РСФСР 
вы полнили план сдачи хл еба  г о су д а р ст в у

Совхозы Министерства совхозов РСФСР досрочно выполнили план сдачи хлеба 
государству на 100,8 процента.

Осуществляя решения февральско-мартовского Пленума ЦК КПСС, совхозы Рос
сийской Федерации выполнили государственный план освоения целинных и залеж 
ных земель па 120,5 процента, план озимого сева —  на 117 ,6  процента.

В настоящее время совхозы завершают сдачу государству картофеля, овощей и 
засыпку семян, заканчивают подъем зяби и готовятся к организованному проведению 
зимовки скота.

К ол хозы  и со в х о зы  К иргизской  ССР 
вы полнили план х л еб о за го т о в о к

Колхозы и совхозы Киргизской ССР досрочно выполнили государственный план 
хлебозаготовок из урожая 1954 года.

Колхозы обеспечили себя семенами зерновых культур на весенний сев 1955 
года, продолжают сдачу зерна по врученным счетам за работы МТС и, в порядке госу
дарственных закупок, засыпают фуражные и страховые фонды, выдают хлеб кол
хозникам на трудодни.

В настоящее время колхозы и совхозы республики ведут напряженную работу по 
подготовке к зимовке скота, своевременному проведению уборки урожая и сдаче госу
дарству хлопка, сахарной свеклы, табака, лубяных культур и проводят подъем зяби 
под урожай будущего года.

К олхозы  и со в х о зы  К алининской области  
выполнили план х л ебозаготов ок

Колхозы и совхозы Калининской области досрочно выполнили план заготовок 
хлеба и семян льна-долгунца. Сдано государству хлеба на 2,2 миллиона пудов и се
мян льна на 300  тысяч пудов больше, чем в прошлом году. Сдача хлеба по вручен 
ным счетам за работы МТС и семян льна продолжается. Колхозы производят вы 
Дачу хлеба колхозникам на трудодни. Принимаются меры к быстрейшему заверпю 
нию заготовок картофеля, овощей и досрочному выполнению плана сдачи государ 
ству волокна п тресты льна.

Колхозы, МТС и совхозы области в лучшие агротехнические сроки выполнили 
план сева озимых культур на 103 ,6  процента, засыпают^ семена яровых культур, 
льна-долгунца, картофеля и многолетних трав, ведут работы по вспашке зяои и 
подготовке к проведению зимовки скота.

В здравницах советских  
профсою зов

Непрерывно расширяется сеть проф
союзных здравниц. Только в нынешнем 
году во многих районах страны в строй 
вступило свыше 20 новых, хорошо обору
дованных санаториев и домов отдыха. На 
южном побережье Крыма открыт кардио
логический санаторий ВЦСПС на 300 месг. 
Для трудящихся Москвы и Подмосковья 
построены дома отдыха на 200  мест каж
дый в Кашире «  Конаково. В живописной 
местности под Сталинградом открыт боль
шой дом отдыха «Волго-Дон». Новый са
наторий для медицинских работников обо
рудован в Северной Осетии.

Четыре новые здравницы получили в 
этом году труженики социалистических 
полей. Центральный комитет профсоюза 
рабочих и служащих сельского хозяйства 
и заготовок оборудовал санаторий на 150 
мест в Северной Осетии, дома отдыха в 
Калининской области, Туркменской и Уз
бекской ССР.

Всего профсоюзы страны имеют сейчас 
свыше 1 .300  санаториев, домов отдыха и 
профилакториев. В этом году в них побы
вало уже около двух с  половиной миллио
нов человек.

Многие здравницы страны работают 
круглый год. Сейчас в них идет подготов
ка к зимнему сезону —  завозится топли
во, утепляются помещения, оборудуют
ся клубы, кинотеатры. До конца н ы н ет- 
вего года в здравницах профсоюзов побы
вает еще более полумиллиона человек.

(ТАСС).

В мартеновском цехе Сумгаитского трубо
прокатного завода.

Фото С. Кулишова.

Ь честь 37-й годовщины 
Великого Октября

Шахтеры совершенствуют добычу сланца
ЙЫ ХВИ (Эстонская С С Р ). Соревнуясь в честь 37-й годовщины Великого 

Октября, коллектив шахты J* 2 выдал первый эш елон сланца сверх программы  
текущ его года. Одновременно выполнен годовой план проходки основных вырабо
ток. Д обы ча топлива возросла на 37 процентов, а себестоимость тонны сланца  
сниж ена на 6  рублей 51 копейку по сравнению с соответствующим периодом  
прошлого года.

Машины работают на повышенных скоростях
П ЕТ РО ЗА В О Д С К . В дни предоктябрьского соревнования с  большим подъ

емом трудится коллектив Кондопожского целлю лозно-бум аж ного комбината  
имени С. М. Кирова. Выпуск продукции на комбинате непрерывно растет. По 
сравнению с прошлым годом он вырос на 11 процентов. В сентябре и в первую  
половину октября бумажники Кондопоги дали дополнительно к плану сотни тонн 
высококачественной бумаги.

З а  счет повышения качества газетной бумаги, экономии пара, электроэнергии  
и лучшего использования оборудования коллектив комбината с начала года сэко
номил свыше 3 миллионов рублей.

С опережением графика работает Сегежский бумажный комбинат.
Успешно выполняют свои социалистические обязательства коллективы бу

мажны х предприятий Харлу и Л яскеля.

Предпраздничная вахта консервщиков
ТИ РА С П О Л Ь  (М олдавская С С Р ). Коллектив консервного завода нмени 

Первого Мая несет предпраздничную трудовую  вахту. Крупнейший на предприя
тии фруктовый цех выполнил годовое задан ие по выработке компотов и соусов. 
Д есятки тысяч банок консервов выпускает еж едневно дополнительно к програм
м е мясоовощ ной цех. Коллектив его досрочно заверш ил месячное задан ие.

На три дня опередил месячный график завод имени Ткаченко, обязавш ийся в 
октябре выработать сверх плана миллион банок фруктовых н овощных консервов.

Значительно возрос выпуск продукции на заводе нмени М икояна, Тирасполь
ском плодокомбннате и на других предприятиях.

С начала года заводы М олдавского консервного треста изготовили на 11 мил
лионов банок продукции больш е, чем за  соответствующий период прош лого года.

(ТАСС).

В л е с а х

здание новой гостиницы «Л енинградская» на Ком-

Фото Н. Петрова.

300 лекций на научно
атеистические тем ы

БАЛАШОВ, 21. (ТАСС). Здесь состоял
ся семинар лекторов, посвященный во
просам пропаганды научно-атеистических 
зияний

Отделение Общества по распростране
нию политических и научных знаний 
улучшило атеистическую пропаганду. 
Изучаютая вопросы, которые задают слу
шатели лекторам. На темы, более всего 
интересующие трудящихся, готовятся и 
читаются лекции. Так, по просьбе рабо
чих балашовской артели «Пищепродукт* 
была прочитана лекция «Есть ли жизнь 
на других планетах?». Колхозники из 
села Милиновка Аркадакского района 
проявили' интерес в  вопросу о происхож
дении религии. В связи с этим для них 
была прочитана лекция на эту тему.

Только за последние три месяца на 
предприятиях, в колхозах и учебных за
ведениях области прочитано более 300 
лекций на научно-атеистические темы.

Р асш иряется
„К ренгольмская

мануфактура“
НАРВА, 21 (ТАСС). На Новоткацкой 

фабрике комбината «Кренгольмская ману
фактура» закончен монтаж оборудования в 
новом ткацком цехе.

Это предприятие —  самое молодое на 
Кренгольме. Оно пущено всего полгода 
назад. Здесь в четырех цехах установлено 
новейшее автоматическое оборудование, на 
котором ежедневно вырабатываются десят
ки ты сяч метров тканей. Недавно вошел в 
строй приготовительный цех. Он полно
стью обеспечивает пряжей новую фабрику. 
Монтажные работы продолжаютей. К концу 
будущего года на предприятии будет ра
ботать около ты сячи ткацких автоматов, 
выпуск тканей увеличится на 35 ты сяч 
метров в сутки.

Фабрики Кренгольма оснащаются новей
шим текстильным оборудованием. Завер
шается реконструкция Иоальской прядиль
ной фабрики. Здесь вместо устаревших 
станков установлепы высокопроизводи
тельные кольцепрядильные машины. Это 
позволяет в три раза увеличить выпуск 
продукции.

Коллектив фабрики в дни предоктябрь
ского соревнования выдал пряжи почта 
втрое больше, чем намечено планом.

8 0 0  тысяч метров сверхплановых т к а 
ней выпустили с начала года текстильщ и
ки Старой ткацкой фабрики.

Сейчас развернулось строительство 
новой прядильной фабрики —  пятого пред
приятия на Кренгольме. Уже в будущем 
году она даст высококачественную пряжу 
для ковер котов, меланжевых тканей, кру
жевных, чулочных и других изделий.

Лесные богатства нашей страны с 
каждым годом пополняются. Лесосеки, пу
стыри и гари вновь превращаются в зе
леные леса. Питомники Министерства
сельского хозяйства СССР вырастили в 
этом году 7 миллиардов 775 миллионов 
сеянцев. Весной посадки проведены на
площади около полумиллиона гектаров. 
За осень они увеличатся еще на много
десятков тысяч гектаров.

В европейской части СССР создаются 
новые сосновые боры, дубравы и березо
вые рощи. Флора наших лесов обогащает
ся ценнейшими породами. Повсеместно 
распространяется сибирская лиственница, 
которая уже заняла значительные площа
ди в центральных областях РСФСР и на 
Украине. В Киевской, Харьковской, Сум
ской, Винницкой и других областях Украи
ны, в ряде районов Белоруссии проводят
ся посадки амурского бархата. Далеко на 
север продвинулась белая акация. Это 
красивое дерево можно встретить даже в 
парках Подмосковья.

На юге создаются рощи грецкого ореха. 
Посадки орехового дерева проводятся на 
Украине, в Грузии, Киргизии, Узбекиста-

с т р а н ы
не, Азербайджане, Таджикистане и в 
Краснодарском крае.

В лесах страны высаживаются и тех
нические растения. На юге начинает рас
пространяться китайский гуттаперчей ос—  
эвкоммия. В лесах центральной зоны 
страны, на Украине и в Белоруссии про
водят посадки нашего отечественного 
гуттаперченоса —  бересклета. Создаются 
также отдельные плантации этого расте
ния.

Покрываются саксауловыми лесами 
подвижные пески Средней Азии. В ны
нешнем году только в одном Узбекиста
не посев саксаула проводится на площа
ди около пятидесяти тысяч гектаров. В 
пустынях широко применяется аэросев 
саксаула.

В лесах страны все более широко внед
ряется механизированный уход за молоды
ми древесными насаждениями. В нынеш
нем году обработка междурядий осуще
ствлена с помощью машин на миллионах 
гектаров. В 1954— 1956 годах органи
зуется 400 механизированных лесхозов, 
которые будут оснащены всеми машинами, 
необходимыми для ухода за лесом. (ТАСЮ).

Древесно -  волокнистые 
плиты для новостроек

Министерство промышленности строи
тельных материалов СССР значительно 
увеличивает выпуск древесно-волокнистых 
плит, которые находят широкое примене
ние в  жилищном и промышленном строи
тельстве страны.

Производство этого материала расши
ряется на ряде существующих предприя
тий. На термоизоляционном заводе Яро
славской области. Нелидовском, Селецком 
и других домостроительных заводах соз
даются новые цехи по выпуску твердых и 
полутвердых древесно-волокнистых плит. 
Эти плиты могут бы л. использованы для 
внутренней отделки стен, потолков, уст
ройства перегородок, полов.

В нынешнем году предприятия Мини
стерства дадут для новостроек страны свы
ше 5 миллионов квадратных метров древес
но-волокнистых плит. В 1957  году их вы
пуск будет увеличен в четыре раза.

(ТАСС).

Ивановская трикотаж ная фабрика. Н л 
с н и м к е :  передовая производственница
бригадир А. О гурцова за  обслуживанием  
вязальных машин.

Фото К. Иванова.
Фотохроника ТАСС.
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К о л о з  имени Микояна села Хеви Чоха- 
таурского района —  многоотраслевое хо
зяйство. Здесь развито полеводство, ар
тель имеет чайные плантации, виноград
ник, животноводческую и птицеводческую 
Фермы, пасеку. Все это могло бы прино
сить большие доходы. Однако колхоз пло
хо использует имеющиеся у него возмож
ности, руководство хозяйством запущено, 
производственные планы по полеводству, 
сбору чая, развитию ' животноводства не 
выполняются. Хевская артель почти по 
всем показателям является одной из са
мых отстающих в районе.

На 1 октября этого года на ферме 
должно было быть по плану 110 голов 
крупного рогатого скота, имеется же 
лишь 6 9 . По росту поголовья коров план 
не выполнен и наполовину. Надой молока 
от каждой коровы составил 113 литров 
при плане в 750 литров. Чайные планта
ции —  один из основных источников де
нежных доходов колхоза >—обрабатываются 
плохо. Е 5 октября план сбора зеленого 
чайного листа был выполнен только на 
54 ,6  процента.

Денежный доход артели за 9 месяцев 
этого года не достит и пятой частя за
планированной суммы. Колхоз в большом 
долгу перед государством по обязатель
ным платежам, по поставкам и закупкам 
мяса, сыра, яиц.

Артель села Хеви не первый год зна
чится в числе отстающих. Факты сви
детельствуют о том, что по сравнению с 
прошлыми годами положение здесь еще 
больше ухудшилось.

Известно ли райкому партии о состоя
нии дел в хевокой и друпих отстающих 
артелях? Какие им принимаются меры для 
подтягивания отстающих хозяйств, лик
видация недостатков, мешающих разви
тию всех отраслей колхозного производ
ства?

Нет оснований упрекнуть райком пар- 
тин в том, что он обходит своим внима
нием отстающий хевский колхоз. Больше 
того, об этом колхозе здесь говорят чуть 
ли не на каждом заседании бюро райкома 
партии, на пленумах и совещаниях. Толь
ко за шесть месяцев, начиная с апреля 
этого года, бюро райкома партии десять 
раз обсуждало на своих заседаниях во
просы, связанные с  хозяйственной дея
тельностью артели, работой ее первичной 
партийной организации.

Сколько драгоценного времени потеря
ли работники райкома партии на подго
товку этих заседаний, на сбор всякого 
рода справок, сведений, н а  составление 
проактов решений, их редактирование! 
Постановлений принято много, но состоя
ние дел в  колхозе от этого нисколько не 
улучшилось.

В конце апреля этого года, обсудив во- 
ирое о ходе весеннего сева в  колхозе 
мм они Микояна, бюро райкома обязало 
правление артели и партийную организа
цию  ликвидировать отставание, обеспе
чить выполнение плана посевных работ.

Постановление это осталось на бумаге, 
план сева яровых культур не был выпол
нен.

В середине июня обсуждался вопрос о 
ходе подготовки почвы под закладку но
вых чайных плантаций. Артель села Хеви 
в  этом важном деле оказалась самой от

стающей. Бюро райкома предложило руко- , в первой и третьей, агитаторы вообще не
вод ител ям колхоза немедленно приступить 
к  подготовке почвы под закладку чайных 
плантаций.

После этого прошло три с половиной 
месяца, подходит в  концу октябрь, а к 
подготовке почвы под чай в хевском кол
хозе так и не приступали.

Спустя некоторое время обсуждался ход 
выполнения плана сбора чайного листа. 
Заседание бюро райкома по этому вопросу 
состоялось 18 августа. На это число годо
вое задание по сбору чайного листа в 
артели выполнили лишь на 42 про
цента. На заседании было отмечено, что 
за чайными плантациями нет надлежа
щего ухода, они заросли колючками. На 
плантации своевременно не вносятся ми
неральные удобрение, имеются потери
чайного листа. Бюро райкома обязало
председателя колхоза Е. Мамаладзе, секре
таря парторганизации М. Мамаладзе и
инструктора райкома партии в зоне Чо- 
хатаурской МГС А. Элиашвили принять 
все меры для улучшения ухода за план
тациями, перебросить на сбор чайпого ли
ста всю имеющуюся в наличии рабочую 
силу.

Это решение, как я  все другие, не вы
полнено. Колхоз не только отстал со сбо
ром чайного листа, но ничего не сделал 
и для того, чтобы улучшить уход за 
плантациями. На 20 гектарах насажде
ний здесь не были проведены легкая пе
рекопка и вторая прополка. Не вносились 
и минеральные удобрения. По агропреви- 
лам надо было провести четырехкратную 
прополку плантаций, но в колхозе не на
чинали даже третьей. Райком часть ра
боты возложил на инструктора т . Элиа
швили. Однако он не помог партийной 
организации мобилизовать колхозников 
на устранение недостатков.

Дважды (в мае в  сентябре) на заседа
ниях бюро райкома обсуждались вопросы 
о ходе Выполнения планов развития об
щественного животноводства и повыше
ния продуктивности скота. В решениях 
райкома правлению колхоза и партийной 
организации предлагалось «принять ме
ры», «обеспечить», «добиться», устанав
ливались сроки, но, как уже было сказано 
выше, никаких ощутимых результатов 
эти решения не принесли, животновод
ство как было, так  и остается отсталой 
отраслью хозяйства в арте

Не останавливаясь подробно на других 
постановлениях райкома партии по вопро
сам хозяйственной деятельности колхоза 
села Хеви, скажем, что судьба их одина
кова. Райком заседает, постановляет, а 
дело не двигается с места. Вера в силу 
бумаги мешает работникам райкома пар
тии заняться живой, организаторской ра
ботой по руководству колхозами и пер
вичными партийными организациями.

0 состоянии дел в колхозе райком п ар 
тии судит по сводкам, не вникает глубо
ко в причины отставания хозяйства. На
мечая практические мероприятия, работ
ники райкома не заботятся о том, чтобы 
обеспечить их выполнение.

Усвоив подобный стиль работы райко
ма партии, плохо борется за выполнение 
своих решений и партийная органи
зация хевского колхоза. Массово-полити
ческая работа среди колхозников постав
лена слабо, беседы агитаторов проводятся 
редко, а в некоторых бригадах, например

рестали проводить беседы. Соревнование 
среди колхозников не развернуто, стен
ные газеты выходят нерегулярно.

На заседаниях партийного бюро, собра
ниях коммунистов колхоза обсуждаются 
вопросы производственной деятельности, 
массово-политической работы. Однако 
вследствие плохой подготовки собраний 
обсуждение этих вопросов проходит по
верхностно, при отсутствии принципиаль
ной критики недостатков. Партийная 
организация ни разу не попыталась под
нять вопрос о причинах отставания ар
тели.

Правда, такой вопрос был поставлен на 
одном из заседаний бюро райкома. Отме
чая, что артель имени Микояна из года в 
год не справляется с выполнением пла
нов развития общественного хозяйствз, 
второй секретарь райкома партии Г. Шен- 
гелия внес предложение тщательно изу
чить состояние дел в колхозе и помочь 
ему укрепить хозяйство. Выполнит!, эту 
работу было поручено в десятидневный 
срок члену бюро райкома партии, дирек
тору Чохатаурской МТС Н. Сихарулидзе 
Но прошел почти месяц, а т. Сихарули
дзе еще не приступал к делу.

В колхозе нарушается финансовая дис
циплина. Так, например, минуя банк, 
правление артели израсходовало на произ-
1 оДг о а ННЬ̂  нужды из неделимого фонда 
U#.1 2 U рублей. Имеется дебиторская за
долженность. На 1 октября она составля
ла более 21 .0 0 0  рублей. Денежные аван
сы колхозникам выдаются без учета вы 
работанных ими трудодней.

Слабая массово-политическая и вос
питательная работа среди колхозников 
отрицательно сказывается на состоянии 
трудовой дисциплины. Многие колхозники 
не вырабатывают минимума трудодней. За 
У месяцев этого года, например, 37 чело-

^ . * ? 1в̂ УГа™  m  6 до 10 Ч Т О И е й  каждый, плохо организован труд в арте
ли. Но этой причине ряд неотложных и 
важных сельскохозяйственных работ но 
выполняется или выполняется недоброка
чественно, с большим опозданием.

Слаба производственная дисциплина и 
среди коммунистов. Изредка вы ходят на 
Работу члены партии 0. Мамаладзе.
Ь. Симонишвили, 3. Антидзе, Р. Антидзе, 
Ш. Гиоргадзе и другие. Не принимают 
участия в колхозном труде члены семей 
ряда коммунистов.

Предприятия треста «Тбилисмшени» выпускают для многочисленных строе» 
города различные строительные детали и конструкции. Включившись в прД 
октябрьское социалистическое соревнование, коллективы стройзаводов обязали? 
досрочно выполнить годовые производственные планы. Н а  с н и м к а х :  neos 
довики заводов «Тбилисмшени» на трудовой вахте в честь 37-й годовщины 
ликого Октября, (слева направо) шлифовальщица Е. Л азарева, выполняющая На 
300 процентов план обработки плит экларского камня для облицовки зданв. 
Д ом а связи; лепщики-модельщики А. Давиташ вили и В. Ляш енко за  изгото* 
леыием лепных украшений для строящихся жилых домов.

Фото В. Столярова.

На газетные темы Зй здоровый быт, 
за продление жизни

Чего мы мдем 

от областных газет

Все эти факты свидетельствуют о том 
что в Чохатаурском райкоме забыли ука
зание сентябрьского Пленума ЦК КПСС о 
необходимое™ сосредоточить главное вни
мание на работе с людьми, на укреплении 
партийных организаций колхозов, МТС, 
усилении их роли в дальнейшем подъеме 
сельского ^хозяйства. Сколько бы ни при
нимал райком партии решений, они не 
смогут заменить живой оперативной ра
боты на местах. Хевский колхоз не яв
ляется исключением в Чохатаурском рай
оне. В серьезной помощи, повседневном 
живом конкретном руководстве райкома 
партии и исполкома райсовета нуждаются 
также колхозы селений Бжолиети, Земо- 
Суреби, Зоти, Ципнара, Буксиети и неко
торые другие, находящиеся в числе от
стающих.

Ч. Х О М Е РИ КИ .
(К орр. «Зари  Востока»),

В помощь изучающим марксистско-ленинскую теорию
Библиотека Потийского горкома партии 

организовала выставку литературы в  по
мощь изучающим произведения классиков 
марксизма-ленинизма. Б началу нового 
учебного года в сети партийного просве
щения фонд книг в библиотеке значитель
но пополнился.

Ценную инициативу проявил коллектив 
библиотеки, взяв на себя подготовку свои
ми силами наглядных пособий-таблиц, 
диаграмм и схем для пропагандистов ■ 
консультант«.

Для самостоятельно изучающих полити

ческую литературу составляются рекомен

дательные справочники и библиографиче
ские указатели.

г. П ота.
Н. К У ЗН Е Ц О В .
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В своей повседневной работе редакция 
сухумской районной газеты «Сталинели» 
во многом руководствуется опытом обла
стных пазег «Советская Абхазия» и «Саб- 
чота Абхазети», перенимает у них методы 
освещения тех или иных вопросов.

Большую пользу приносят нам публи
куемые областными газетами обзоры рай
онных газет. Правда, обзоры нашей газе
ты  помещаются редко, но мы делаем вы
воды из обзоров других районных газет. 
Например, ценные указания по вопросу о 
том, как работать с письмами трудящих
ся, мы получили из обзора городской га
зеты «Ткварчельский горняк», помещен
ного в газете «Сабчота Абхазети» 2 2  авгу
ста нынешнего года. 9 июля и 7 августа 
«Советская Абхазия» поместила два обзо
ра под заголовками «Лучше освещать во
просы партийной жизни» и «Фельетон 
в районной газете» Обе статьи, несом
ненно, представляют собою определенную 
ценность для нас.

Однако круг вопросов, затрагиваемых 
областными газетами в своих обзорах, да
леко не достаточен. Следовало бы время от 
времени публиковать обзоры или кон
сультации на темы об информации в рай
онной газете, о том, как лучше освещать 
передовой опыт, вести массовую работу, 
как оформлять газету и т. д.

Редакции районной газеты приходится 
вести большую работу с редколлегиями 
стенных^ газет. Хотелось бы, поэтому, по
лучить больше помощи и указаний в этом 
деле от областных газет.

Областные газеты организуют в районе 
совещания читателей и селькоров. В про
шлом году они помогли нам провести 
трехдневный семинар редакторов стенных 
газет. Но этого мало. Желательно чаще 
видеть на страницах областтгах газет об
зоры и другие материалы, посвященные 
работе низовой печати.

Большую пользу нам могли бы прине
сти совещания работников редакций рай
онных газет е целью обмена опытом, а 
такж е разбор отдельных номеров наших 
газет на совещаниях коллектива обла
стной газеты с  нашим участием. Полу
ченные на таких совещаниях конкретные 
указания о положительных сторонах и не
достатках номера газеты были бы для нас 
очень полезны, помогли бы улучшить на
шу работу.

Районная газета часто помещает крити

ческие материалы, поднимает важные во
просы. Иногда эти сигналы не находят 
нужного ответа и поддержки со стороны 
вышестоящих органов. Хорошо было бы, 
если бы редакции областных газет следа- 
ли за этим и оказывали районным газе
там необходимую поддержку.

Ш. ДЖ О Л О ГУ А , 
редактор сухумской районной  
газеты «Сталинели».

Не реагируют  

на сигналы печати

За последние мееяцы болнисская рай
онная газета «Цители дрота» опубликова
ла ряд критических статей, в которых го
ворилось о недостатках в работе некоторых 
районных учреждений и организаций.

Еще в марте этого года в «Цители дро- 
ша» был опубликован фельетон, в кото
ром говорилось о серьезных недостатках 
в коммунальном обслуживании жителей 
села Фахрадо, о плохой работе отделе
ния связи, бани, радиоузла. В полученном 
редакцией ответе по поводу этого фелье
тона приведенные в нем факты были 
подтверждены ц сообщалось о том, что в 
ближайшее время будут приняты меры 
для устранения недостатков. Однако с 
тех пор прошло семь месяцев, а  обеща
ние это так и не выполнено.

10 января «Цители дроша» вы- 
ст> пила с заметкой о том, что построен
ное в колхозе имени Жданова села Даш- 
тикуляр несколько лет тому назад поме
щение для магазина из-за отсутствия кров
ли не было сдано в эксплуатацию. С на
чала строительства в колхозе сменилось 

три председателя, а здание так и осталось 
недостроенным. В результате оно развали
вается.

Выступление газеты осталось без от
вета.

В августе «Цители дроша» вновь верну
лась к вопросу об этом строительстве. Но 
и на этот раз положение не изменилось.

Без ответа остались сигналы газеты 
по поводу неудовлетворительной работы 
некоторых районных культурно-просвети
тельных учреждений, о нарушениях пра
вил советской торговли в отдельных пред
приятиях торговли и общественного пи
тания и некоторые другие.

Все эти^ факты свидетельствуют о не
правильной позиции, занятой отдельными 
работниками местных организаций в отно
шении критических выступлений газеты.

Г. ГУСЕЙНОВ, 
ответственный секретарь редакции  
газеты «Ц ители дроша».

Опыт Кузбасса—Ткибули
( З а м е т к и  и н ж е н е р а )
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За годы пятилеток в Грузии создана 
крупная угольная промышленность. В 
республике неуклонно растет добыча угля. 
Ш ахты комбината «Грузуголь» непрерыв
но оснащаются совершенными машинами, 
которые значительно облегчили труд гор
няков и повысили его производитель
ность. В последнее время выявлены но
вые большие возможности дальнейшего 
роста угледобычи.

Бурное развитие всех отраслей про
мышленности и транспорта в  республи
ках Закавказья, пуск новых объектов 
Закавказского металлургического завода 
имени Сталина значительно увеличили 
потребность в  угле. В этих условиях пе
ред инженерно-техническими работниками 
ш ахт и угольных трестов Грузии встали 
новые большие задачи. Нужно добиться 
полного освоения проектных мощностей 
шахт, преодоления трудностей, связан
ных с горно-геологическими особенностя
ми месторождений. Огромное значение 
имеет выбор более рациональной системы 
разработки ткибульского угольного ме
сторождения, являющегося одним из наи
более сложных месторождений в Совет
ском Союзе.

Исключительно важное значение в н а
ших условиях имеет проектирование и 
внедрение на ш ахтах Ткибули системы 
разработки с гидравлической закладной 
выработанного пространства. Собственно
го опыта в этом деле у комбината «Груз- 
уголь» не было. На т ах тах  Ткийули по
строены мощные карьерно-дробильные хо
зяйства, нарезаны и подготовлены уголь
ные поля для работы по методу гидроза
кладки, проложены подземные пульповоя-

мощных насосов выдается на поверхность 
шахты.

Внедрению этого метода работы на 
ш ахтах Ткибули во многом способствова
ла поездка группы работников угольной 
промышленности Грузии на шахты Поль
ской Народной Республики.

Один из создателей советской горной 
науки академик Александр Митрофанович 
Терпигорев, побывал недавно в Ткибули, 
отметил ценные достижения и творче
скую зрелость большого отряда инженер
но-технических кадров, проделавших нема
лую работу по подъему угольной про
мышленности республики, особенно в деле 
внедрения различных систем разработки 
месторождений.

Но техника идет вперед и непрерывно 
ставит все новые задачи. Наряду с до
стижениями в деле освоения системы 
разработки с гидрозаклздкой, на шахтах 
Ткцбули имеются и серьезные пёцоетат- 
ки, тормозящие дальнейший рост добычи 
угля. Как показала недавно проведенная 
в Ткибули научно-техническая конферен
ция с участием представителей научных 
организаций Москвы и Тбилиси, эти не
достатки в известной мере объясняются 
отсутствием творческого обмена опытом 
работы между инженерными и научными 
кадрами Грузии и других угольных бас
сейнов, в частности Кузнецкого бассейна.

На шахтах Кузбасса, где разработка 
угля с гидрозакладкой начата позже, чем 
в Ткибули, успешно решен ряд принци
пиальных вопросов, что дает возможность 
внедрять эту систему во все более широ
ких масштабах. В процессе освоения тех
нологии гидрозакладки в Кузбассе былиI •• •** • н д  Iг\жк! • 1р я и д  I*I* D II > О " 1ДDl»] Ij

п л Л Г ?  Л И Н И Я М  w u o ™ *  I успешно преодолены трудности, связзн- 
материал с помощью воды поступает с ны* с  особенностями а ^ а « . .
поверхности в лавы, где он обезвоживает-

ные с особенностями бассейна: суровым 
. климатом, отсутствием лучшего вида за

е л и  заполняет выработанное простран- ададочнога « ю те р п а л а -п е е м  огрзничеч- 
ство, а отработанная вода, собранная в иостью водных ресурсов, 
специальные водосборники, при помощи | мощных пластов угля падением

На шахтах Кузбасса, как выяснилось 
на конференции из сообщения научного 
сотрудника Всесоюзного угольного инсти
тута (ВУГИ), кандитата технических 
наук В .^Б . Добровольского, долгое время 
работающего над проблемой внедрения 
гидрозакладки, уже решен ряд вопросов, 
которые для ткибульских условий имеют 
большое значение. Это— вторичное исполь
зование отработанной воды, механизация 
гидрозакладочного процесса, мероприятия 
по борьбе с обводненностью выработав 
и т . д.

В настоящее время в  Кузбассе внедря
ются новая технологическая схема и но
вые конструкции гидрозакладки, разрабо
танны е ВУГИ в 1951— 1952 годах. Это, 
например, дозированная подача в пульпо
вод закладочного материала с помощью 
питателей, дистанционный контроль за 
эагрузкой пульповода с помощью электро
приборов, метод оптимального режима 
гидротранспорта и т. д. Особый интерес 
представляет метод дистанционного кон
троля над степенью загрузки пульп оно а, 
который делает процесс гидрозакладки 
управляемым и позволяет в дальнейшем 
автоматизировать его. Осуществление раз
работанных мероприятий по борьбе с об
воднением и заиливанием выработок устра
няет простои, связанные с обводнением, 
и дает возможность за счет этого под
нять производительность угледобывающих 
участков на 15— 20 процентов, улучшить 
условия труда шахтеров.

Работа по новой технологии повыша
ет производительность гидрозакладочных 
установок в 1,5 раз» и снижает себестои
мость закладочных работ. Все это создало 
условия, позволяющие « Кузбассу глю» в 
ближайшие годы увеличить в 4,5 раза 
добычу с  гидрозакладкой. Достижения 
кузбассовцев убедительно показывают, ка
ких больших результатов можно добиться 
при тесном содружестве людей науки и 
практики. Перед инженерно-техническими 
кадрами комбината «Грузуголь» и треста 
«Ткийулуголь* стоит задача —  перенести 
эти технические новшества на шахты 
Ткибули, дополнить их новыми, разрабо
танными и осуществленными на месте.

В этом большую помощь шахтефам при
зван оказать коллектив научных работ
ников Грузинского филиала ВУГИ, кото
рый в настоящее время проводит ряд 
опытных работ на шахтах.

Ввиду особенностей ткибульского место
рождения опыт Кузбасса нельзя механи
чески перенести на шахты Ткибули. В 
каждом отдельном случае должно быть 
найдено особое решение того или иного 
вопроса, ибо то, что, например, успешно 
применяется на шахте имени Сталина 
треста «Ткибулуголь», нередко трудно 
осуществить на соседней шахте имени 
Ленина. Поэтому, приняв за основу опыт 
Кузбасса, производственники, вместе с 
научными работниками, должны двинуть 
дело дальше, разработав свои оригиналь
ные технологические схемы. Это вполне 
реальная и осуществимая задача. Необ
ходим только более тесный контакт меж
ду научными работниками и производ
ственниками.

Примером творческой инициативы яв
ляется новая система разработки с гидро
закладкой, предложенная начальником 
технического отдела треста «Ткибулуголь» 
горным инженером И. Мангаладзе.

Изучив опыт применения систем раз
работки на ткибульском месторождении, 
инженер Мангаладзе учел их достоинства 
и недостатки и разработал свою систему. 
Несмотря на ряд недостатков, она заслу
ж ивает большого внимания. По единодуш
ному мнению многих специалистов горно
го дела, эта система, при соответствую
щей доработке, может быть с успехом 
применена на шахтах Ткибули.

В деле внедрения систем разработки с 
гидрозакладкой большую работу провел 
целый ряд инженерно-технических и на
учных работников. Но главное— впереди.

Системе разработки с гидравлической 
закладкой выработанного пространства 
принадлежит решающее место в деле 
дальнейшего роста угледобычи на тки
бульском месторождении. Но в  этом деле 
имеются и значительные трудности. По
этому весьма ценной является инициати
ва комбината «Грузуголь», Грузинского 
филиала ВУГИ и Грузинского отделения

Всесоюзного научно-инженерного горно
го общества, созвавших научно-техниче
скую конференцию в Тшбули. Конферен
ция способствовала широкому обмену 
мнениями до ряду принципиальных во
просов, связанных с дальнейшим разви
тием ткибульского месторождения.

На конференции выявилось, что неко
торые местные работники, увлекшись 
только одной стороной дела —  техниче
ской, упустили из виду технико-эконо
мические показатели, без учета которых 
в настоящее время нельзя решать какую- 
л т о  научно-техническую проблему. На 
тахтах  Ткибули сильно отстали также 
работы но механизации решающих про
цессов угледобычи, в то время как в дру
гих угольных бассейнах, имеющих сход
ную структуру пластов, широко развер

знуты экспериментальные и исследова
тельские работы по внедрению новых 
угледобывающих механизмов. Эти*недоче- 
ты  ч м о  как можно быстрее устранить.

Между шахтерами Кузбасса и Ткибули 
должна быть установлена деловая прак
тическая связь. Техническому Управле- 
нию Министерства угольной промышлен
ности СССР следует уделять большое вни
мание вопросам разработка ткибульского 
месторождения. Необходимо наладить об
мен опытом работы двух бассейнов путем 
издания технических бюллетеней, органи
зации поездок инженеров, проведения
встреч новаторов техники. Надо органи
зовать действенный контроль над внедре
нием на шахтах ценных научных работ.

Путь к новому росту добычи угля в 
1 кибули это путь дальнейшего укрепле
ния творческого контакта между научны
ми учреждениями и производственниками, 
широкого обмена опытом работы с други
ми угольными бассейнами Советского
Союза в первую очередь с Кузнецким 
бассейном. Это— путь настойчивого внедре
ния в производство передовой технологии, 
расширения добычи угля с гидравличе
ской закладкой, дальнейшего совершен
ствования системы разработки месторож 
дения.

Г. БАГДАСАРО В, 
инженер.

Решения XIX съезда Коммунистически 
партии Советского Союза, сентябрьское 
Пленума ЦК КПСС и  ряд последующих по
становлений партии и правительства на. 
правлены да повышение материальною в 
культурного уровня советского человека, 
на повседневное улучшение условий тру» 
и быта нашего народа.

В осуществлении поставленных перед 
советским народом задач почетная и от
ветственная роль принадлежит органам 
здравоохранения.

Решения XIX съезда партии направили
усилия медицинских научных работников 
на выполнение важнейших задач здраво- 
охранения, сосредоточив особое внимание 
на вопросах профилактики. Успешная про. 
филактическая работа способствует сокра
щению заболеваемости, повышает сопро
тивляемость организма различным ин
фекциям, работоспособность человека. В 
нашей стране созданы все условия для 
сохранения здоровья советских людей до 
глубокой старости, продления жизни че
ловека.

Имеется немало данных о том, что ты
сячи людей в нашей стране живут и 
1 - 0  лет и дольше. Процент долголетия у 
нас значительно выше, чем в капитали
стических государствах. Только в Грузия 
насчитывается не одна ты сяча людей в 
возрасте 100  и более лет.

Задача медицинских работников состоит 
в том, чтобы правильной постановкой ме
дицинского обслуживания населения до
биться продления жизни всех советских 
людей.

Для этого прежде всего необходимо бы
стрее и лучше решать вопросы медицин
ской науки и практики, смелее и настой- 
чивее внедрять все достижения профилак
тической медицины, стремиться как мож
но быстрее устранять недочеты в работе. 
Работники здравоохранения должны вы
ступать инициаторами благоустройства сел, 
повышения санитарной культуры, посто
янно бороться е такими пережитками 
прошлого, как пьянство, религиозные 
предрассудки.

От работы врача-профилактика во мно
гом зависят здоровье и жизнь человека.

2 л октября в Тбилиси открывается 1-я 
Бсегрузинская научная конференция ги
гиенистов и санитарных врачей. На кон
ференции будут подведены итоги той ра
боты, которая проведена в области сель
ской гигиены, охраны груда рабочих на
шей промышленности, а такж е школьной 
гигиены Серьезное внимание на конфе
ренции будет уделено вопросам питания 
населения.

Участники конференции должны на
править свои усилия на борьбу с гной
ничковыми заболеваниями чаеводов, а 
такж е с пневмокониозом и вредными фак
торами внешней среды.

Конференция призвана сказать свое 
слово и в вопросах водоснабжения колхоз
ных сел, рациональной планировки при
усадебных участков, гигиенических нор
мативов и типов жилищного строитель
ства на селе.

Одним из важных вопросов является 
работа с кадрами. Нашим научно-иссле
довательским гигиеническим и санитар
ным институтам и кафедрам вузов ' необ
ходимо серьезно заняться подготовкой 
кадров гигиенистов и санитарных врачей 
для районов республики, глубже вникать 
в их запросы и нужды.

Активное участие в работе конферен
ции в^рх ведущих гигиенистов республи
ки, врачей, приехавших из различных 
районов Грузии, гостей из Москвы, Мин
ска и Баку, несомненно, принесет поло
жительные результаты, поможет успешно 
разрешить задачи, стоящие перед участ
никами 1-й республиканской научной кон
ференции гигиенистов и санитарных вра
чей.

Г. Н А ТА Д ЗЕ, 
профессор, член-корреспондент Акаде
мии медицинских наук СССР.

Крупны е выигрыши
ГОРИ, 21 . (Корр. «Зари Востока»). На

днях в Горийскую центральную сберега
тельную кассу предъявлена двухсотруб- 
левая облигация Четвертого государствен
ного займа восстановления и развития 
народного хозяйства СССР, на которую в 
последнем тираже этого займа выпал вы
игрыш в 50 .200  рублей.

За последнее время Горянская сберкас
са оплатилз 18 выигрышей по 25.000, 
10.000 л 5.000 рублей.
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З А Р Я  В О С Т О К А
3

О с е н ь  на  А л а з а н и
Сейчас у наших виноградарей —  «ртве- 

ли» —  пора сбора винограда. Но это гру-. 
эинское слово имеет более широкий смысл. 
Сбором винограда завершается сельскохо
зяйственный год, и «ртвелиэ в грузинской 
деревне становится всеобщим праздником 
урожая.

На тысячах гектаров Алазанской доли
ны —  колыбели виноградарства и вино
делия —  тянутся рош ые ряды лоз, уве
шанных крупными гроздьями; на* многих 
виноградниках лозы слились в сплошные 
стены из налитых сокрм ягод. Урожай го
тов —  только успевай собирать!

Чудесная пора... Хлеба уже убраны; 
озимые поля успели покрыться еветлозе- 
леньгм ковром; с каждым днем все шире 
растешется по долине поднятая зябь. По
всюду стоят огромные стопа заготовленно
го на зиму сена, до краев заполняются си
лосные башни.

Слово за виноградарями —  они сейчас 
главные герои дня. От Цивгомборских гор 
до Главного Кавказского хребта, от Ахмет- 
ских ущелий до Ширавской степи —  всю
ду от зари до зари не стихает перекличка 
сборщиков и сборщиц. Ловкие руки про
ворно срезают ножницами тяжелые гроздья, 
одну за другой наполняют ими корзины.

Мы объезжаем алазанские села, неволь
но задерживаясь почти у каждого колхоз
ного виноградника.

—  Смотрите,—  говорит бригадир гур
джаанского колхоза имени Орджоникидзе 
Вас о Чикадзе. —  Одна вот эта лоза даст 
не меньше десяти килограммов виногра
да. А ведь наш виноград —  это же Рка
цители!.. Это сухие и деессртные вина, 
это крепчайший спирт, это виннокамен
ная кислота!..

—  Ну, а  какой же будет средний уро-

который бы имел урожайность ниже 75

—  Урожай— небывалый! Двести цент
неров снимаю с гектара, а  лучшие участ
ки еще не тронуты, —  ответил бригадир.

Попрощавшись, он поспешил туда, где 
колхозники его бригады дружно грузили 
на машины кадки с виноградом.

Машины на предельных скоростях ве
зут к приемным пункта* ценный груз. На 
колхозных мараии виноделы давят вино
град; в огромных бутах и чурл (кувши
ны, врытые в землю) бродит молодое ви
но. Дома остались только старики и дети, 
но и они не сидят без дела. В каждом дво
ре можно увидеть бабушку с внуками, об
макивающих ореховые бусы в подвешен
ный над костром котел с горячим «пела- 
муши» —  виноградным суслом, загущен
ным мукой: они готовят «чурчхели». На 
балконах, между столбами, уже кое-где не 
остается места, и  приходится устраивать 
специальные стойки. На крышах и черда
ках домов —  горы огромных глянцевитых 
белых тыкв; блестят золотом рассыпанные 
по двору для просушки початки кукуру
зы; в тесном строю стоят годори —  высо
кие корзины с персиками, гранатами 
грушами, яблоками.

С высоким урожаем, с новым богат
ством, с полным марани!

Во всей Алазанской долине нет сейчас, 
пожалуй, колхозной семьи, которая бы 
уже не рассчиталась с государством и не 
заполнила свой погреб. А излишков для 
продажи имеется еще много...

Встречая н а  улице соседа, колхозник 
говорит:

—  Желаю тебе такого урожая и в бу
дущем году!..

Как переработать невиданный урожай? 
Где достать столько посуды? Вот главные 
заботы алазанских колхозников в эти дни. 
Семья виноградаря села Бакурцихе Геор
гия Самадашвиди в Гурджаанском районе, 
отложив для своих нужд две тонны ви
нограда, сдала семь тонн государству, по
лучив за них 36 .000  рублей. Сосед Сама- 
дашвили —  Георгий Бацашвили сдал де
сять тонн винограда и  выручил за них 
54 .730  рублей. Таких фактов много.

Все излишки винограда колхозники 
сдают государству, которое выплачивает 
им по четыре— пять рублей эа килограмм.

Гурджааиский район —  крупнейший 
виноградарский район республики. Он вы
полняет десятую часть производственного 
плана грузинских виноградарей. Нынеш
н яя  осень принесла гурджаанцам на ред
кость высокий урожай.

Еще в сороковых годах сорокацентнеро- 
вый урожай винограда считался в гур
джаанских колхозах хорошим, а два— три 
года назад средняя погектарная урожай
ность в 60 центнеров была уже очередной 
задачей. В прошлом году гурджаанские 
виноградари собрали по 71 ,8  центнера ви
нограда с гектара. Передо мной таблица, 
показывающая результаты труда вино
градарей за первые дни сбора. Из всех 
семнадцати колхозов района нет ни одного,

центнеров, а в девяти артелях она превы
сила 100 центнеров. Плановое задание пе
рекрыто дочти на тридцать центнеров!

Гурджаанские виноградари уже рапор
товали о выполнении своей первой запове
ди: к  14 октября они завершили сдачу ви
нограда государству. Было сдано на 3.500 
тонн винограда больше, чем в прошлом 
году.

Темпы заготовок могли бы быть и бо
лее высокими, во приемные пункты рада 
заводов Самтреста, как, например, гур- 
джаааокий и вслисцихский, не успевают 
принимать поступающее сырье. Первые 
дни сбора винограда ясно показали, что 
наша винодельческая промышленность от
стала от виноградарства. Производешен- 
ная мощность заводов не соответствует 
потребностям, далеко не все производ
ственные процессы механизированы. Об
наружились и недостатки другого рода: не 
хватает автомашин для перевозки вино
града, отдельные агрепаты простаивают 
из-за отсутствия запасных частей. Нужно 
принять самые решительные меры, чтобы 
избежать потерь винограда: впереди еще 
немалая работа.

—  Сдадим 3 .000  тонн винограда сверх 
годового задания, —  говорят гурджаанцы.

Телеграммы о досрочном выполнении 
государственного плана летят в Тбилиси 
со всех концов Алазанской долины. Ра
портуют сигвахцы, кварельцы, лаго- 
дехцы...

Как ж е достигли алазанские винограда
ри такого большого успеха?

—  Работали, —  просто отвечает кол
хозный бригадир Васо Чикадзе.

—  Работали,— с улыбкой говорит одна 
из лучших звеньевых чумлакского колхоза 
депутат Верховного Совета Грузинской 
ССР Тамара Моисурадзе.

—  Работали, —  сказал и Леван Нац- 
влишвили, директор одного из круп
нейших виноградарских хозяйств респуб
лики, совхоза «Хирса». Он рассказал о 
том, как коллектив совхоза, твердо решив 
заслужить право участвовать во Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке в бу
дущем году, получил по 100 центнеров 
винограда с гектара вместо плановых 80.

Но сколько упорства в борьбе с при
родой, сколько выдумки и силы воли 
скрывается эа этими скромными и ко
роткими ответами!

Август и сентябрь были засушливыми, 
а значительная часть гурджаанских вино
градников расположена на неполивных 
землях. Значит, надо было перехитрить 
природу —  чаще культивировать между
рядья для задержания влаги, накоплен
ной в почве с весны.

Здесь на помощь виноградарям пришло 
новое орудие —  универсальный плуг- 
культиватор ПКВ-1,8 системы агронома 
3. Квирикашвили.

—  Отличный плуг! —  говорят меха
низаторы. —  С ним легко работается.

—  Новый плуг помог нам вырастить 
большой урожай. Спасибо его создателю,—  
говорят колхозники.

—  Побольше бы такой техники на ви
ноградники! —  говорят руководящие ра
ботники района.

Проработав много лет главным агроно
мом Хирейнского виноградарского совхоза 
и хорошо изучив все нужды виноградар
ства, 3. Квирикашвили создал плуг, кото
рый можно с успехом использовать и для 
глубокой вспашки, и для рыхления, и для 
культивации. В отличие от других куль
тиваторов для виноградников, он обраба
тывает междурядья почти на всю шири
ну. Если после вспашки почвы плугами 
ВУМ-60 и ПВ-1,7 края междурядий при
ходилось обрабатывать конными плугами, 
то после плуга-культиватора ПКВ-1,8

остается провести только перекопку и мо
ты  жение в рядах.

Первая партия универсальных плу
гов - культиваторов для виноградников 
была впервые использована в этом году. 
Секретарь Гурджаанского райкома партии 
А. Давиташвили, отмечая отличные каче
ства нового плуга, привел такой факт: в 
нынешнем году, используя эти плуги, ви
ноградари обработали вдвое большую пло
щадь, чем в прошлом.

Высокий урожай винограда, получен
ный в нынешнем году, рожден усилиями 
многих тысяч колхозников —  людей, сме
ло отказавшихся от древних, дедовских 
методов земледелия и живущих творче
ским трудом для родного колхоза, для на
рода.

Испокон веков виноградари, заботясь о 
силе лозы, весной при обрезке оставляли 
на кусте только два глазка, безжалостно 
срезая плодоносные побеги.

Чум лакский бригадир Георгий Кутиба- 
швиди решил отказаться от этого уста
ревшего метода.

—  Виноградный куст должен родить в 
полную мощность! Обрезать следует толь
ко неплодоносные побеги! —  заявил он 
однажды на общем собрании артели.

Новатора поддержали далеко не все, но 
это его не остановило. Он стал применять 
метод высокой нагрузки виноградников —  
способ свободной обрезки. Осень того па
мятного года принесла Кутибашвили пер
вую славную победу: его бригада собрала 
удвоенный урожай.

Теперь новый метод обрезки, обеспечи
вающий обильное плодоношение, широко 
применяется во всех колхозах района.

Когда вы беседуете с гурджаански.чи 
виноградарями о сегодняшнем дне, о при
чинах, обеспечивших их большой трудо
вой успех, разговор невольно переходит на 
дела завтрашнего дня, на то, каким пу
тем добиться еще более значительных 
успехов.

—  В этом гаку мы собрали по сто цент
неров винограда с гектара, а в будущем 
году думаем этот урожай удвоить, —  го
ворит председатель колхоза села Чандари 
Реваз Раквиошвили.

—  Как же вы этого добьетесь?
—  На всей площади приметим новые 

приемы ухода за лозой, новые методы 
борьбы с вредителями, полностью механи
зируем обработку почвы. На всю площадь 
виноградников распространим свободную 
обрезку, по-настоящему возьмемся за ли
квидацию изреженности.

Так думают все алазанские колхозники 
и механизаторы, решившие в кратчайший 
срок выполнить великую программу, на
меченную партией и правительством в 
борьбе за подъем сельского хозяйства.

До ночи не прекращается работа на 
ддантациях, на приемных пунктах, на за
водах.

Десятки машин везут виноград на стан
цию Гурджаани, где грузится специаль
ный эшелон: гурджаанцы решили по
слать в подарок трудящимся Москвы три
ста тонн винограда.

Как никогда, хороша нынешняя осень в 
Алазанской долине! Каждый трудовой 
день гурджаанских колхозников приносит 
Родине новые богатые подарки в счет тех 
тысяч тонн винограда, которые будут сда
ны  государству сверх плата. Это к ним, 
героям трудового фронта, можно отнести 
слова великого поэта Маяковского:

Зав од  треста «Грузгидроэнергострой»  
готовляет металлические опоры для линий 
электропередачи. Н а  с н и м к е :  отгрузка 
металлических опор на один из строительно
монтажных участков.

Фото В. Столярова.

В воскресный вечер
Г У Л Я К И

Серьезные недостатки 
в подготовке к зиме

Урожай —  сила,
урожай —  доблесть,

Урожай увеличившим —  
слава!

М. Д А В И Т А Ш В И Л И . 
(С пец. корр. «Зари Востока»).

Успешная работа марганцевых рудни
ков во многом зависит от своевременной 
их подготовки к зиме. Опыт говорит о 
том, что рудники, которые не имели до
статочного запаса крепежного материала 
и горючего, в зимние месяцы работали 
с перебоями.

В нынешнем году приказ о подготовке 
к зиме по тресту «Чиатурмарганец» был 
издан еще в августе. В этом приказе под
робно указано, что и когда должно быть 
сделано. Однако многие пункты приказа 
до сих пор не выполнены.

Рудник имени Сталина должен иметь 
в запасе 8 0 0  кубометров стоек, но в 
настоящее время не имеет ни одной. На 
руднике низкими темпами ведется строи
тельство эстакады. Не лучше обстоит де
ло с ремонтом и строительством жилых 
и производственных зданий. Рудники 
имени Ленина, имени Орджоникидзе и 
имени Ворошилова также не располагают 
необходимым запасом крепежного мате
риала. Не приняты меры для отепления 
обогатительных фабрик.

Не подготовилось к зиме автотранспорт
ное управление треста. Из-за отсутствия 
запасных частей ежедневно простаивают 
10— 12 автомашин. По этой же причине 
20 автомашин вышли из строя. Контора 
«Грузглавмашсбыта» не заботится об 
улучшении снабжения треста запасными 
авточастями.

В запущенном состоянии находятся до
роги. Они требуют неотложного ремонта.

Отстает с подготовкой к зиме и отдел 
рабочего днабжения треста. Столовые на 
рудниках не обеспечены топливом.

Хозяйственные руководители и партий
ные организации рудников должны п р ^  
дожить все усилия к тому, чтобы устра
нить серьезные недостатка в подготовке 
к зиме.

Ш. БЙ Ч А Ш ВИ Л И .
(К орр . «Зари  Востока»).

Грма-Геле —  рабочий район. Здесь на
ходятся станкостроительный и авторе
монтный заводы, прядильно-трикотажный 
комбинат, выстроено для рабочих множе
ство общежитий. Мы решили заглянуть 
в воскресный вечер в некоторые из них.

По дороге нам встретился человек. Он 
полз по земле, крепко держась за камни 
мостовой. Милиционер помог ежу до
браться до отделения милиции, и там, 
улегшись н а  скамейку, человек изрек:

—  После получки ае выпить —  грех.
Ему, гуляке, в этот вечер было все 

нипочем: и то, что он оставил семью без 
денег, ибо все было пропито, и то, что 
завтра на заводе из него будет никудыш
ный работник.

—  У нас таких гуляк немало, —  со
крушается дежурный 2-го отделения ми
лиции старший лейтенант т . Щубити- 
дэе. —  И знаете, в чем беда? Никто ведь 
с ними по-настоящему не борется. Вот, 
взгляните, пожалуйста...

Он достает книпу регистрации приво
дов. За последние полтора месяца в зоне 
отделения было 17 случаев пьянок. И не 
простых пьянок, а таких, которые довели, 
их участников до милиции. 28 сентября 
загулял Гурам Хоситашвили. Пьяный, ой 
пришел в клуб прядильно-трикотажного 
комбината и учинил там дебош. Гурам —  
комсомолец, живет в общежитии комби
ната. И, удивительное дело, ни комсо
мольская организация, ни товарищи по 
общежитию не сказали ему по этому пово-, 
ду внушительного слова, не использовали 
этот позорный факт для общественного 
воздействия на других.

Е сожалению, борьба с пьянством еще 
не стала предметом внимания обществен
ности и авторемонтного завода —  его 
партийной, комсомольской, профсоюзной 
организаций. Иначе как расценить такие, 
например, факты? Рабочий Алексей Обу
хов —  член партии. И вот он попадает 
в  милицию «по-пьянке», в  тому же не 
один, а с дружком —  комсомольцем Ва
лентином К анятн ы м , работающим на 
том же авторемонтном заводе!

Дом по Советской улице Х  317, в кото
ром живет Обухов, принадлежит заводу. 
Пьянки в этом доме не в диковипюу. И к 
этому относятся равнодушно.

Авторемонтный завбд имеет большое 
рабочее общежитие. В многочисленных 
его комнатах живет больше ста се
мей, около ста холостяков. Как же лю
ди проводят свободные от работы часы, 
чем занимаются в воскресные вечера?

не успел, 8ато проявил в быту; совеем 
молодой, он возомнил, что «нужно пить 
для солидности». Выпил. Устроил скан
дал. Выбил стекла в окнах. Быть может, 
он не ожидал таких последствий. Быть 
может, он потом и пожалел о случившем
ся. Но кто остановил юношу, когда он 
отправлялся пить? Никто. Ничего не ска
зал и Пуртову с Еамбаряном живущий в 
одной комнате с  ними комсомолец Влади
мир Соломенкый, когда они садились 
пить.

В К Р А С Н О М  У Г О Л К Е -  
В Ы Х О Д Н О Й  Д Е Н Ь

«М Ы  Т И Х О ,,  М И Р Н О .. .»
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В редакцию поступила жалоба гр. В. Ро- 
стомовой на то, что переведенные ею по 
телеграфу деньго на станцию Ялома 
(Азербайджан) были вручены работника
ми связи не надлежащему лицу но под
ложной доверенности.

Как сообщил заместитель уполномочен
ного Министерства связи СССР по Азер
байджанской ССР т . Щербин, эти деньпи 
возвращены гражданке Ростомовой, а ви
новные в выдаче денег по подложной до
веренности привлечены к уголовной ответ
ственности.

Читатель 3. Гелашвили в своем письме 
в редакцию сообщил о том, что ему с 
большим опозданием была вручена теле
грамм^, которая, к тому же, содержала 
ряд цюкажений. Как сообщили редакции 
из Управления Уполминсвязи СССР по 
Грузинской ССР, все факты, приведенные 

письме, подтвердились. Начальнику 
Гуряского отделения связи Ткибульского 
района В. Дарсадзе за небрежную работу 
объявлен выговор.

Читатель Ларчвлели написал в своем 
письме в редакцию о том, что улица Джа- 
вахишвили неблагоустросна.

Перед некоторыми домами имеются вы
боины и ямы, затрудняющие движение.

Исполнительный комитет Совета депу
татов трудящихся района имени Орджо
никидзе г. Тбилиси сообщает, что повреж
денная часть улицы Джавохишвмли будет 
приведена в порядок.

В восьмой комнате нас встретили трое 
ее обитателей. Двое из них были навесе
ле, особенно мастер товарного отделения 
Михаил Пуртов.

—  Где это вы успели?
Пуртов лукаво усмехается. За него от

вечает Владимир Камбарян:
—  Да здесь, в комнате.
Он достает бутылки из-под выпитого 

вина.
—  В связи с чем гуляли? Событие ка

кое-нибудь отмечали?
—  Событие? —  отзывается Пуртов.—  

Конечно, событие: выходной день.
Пряча б(утылкн, Владимир Камбарян 

успокаивающе заверяет:
—  Вы не думайте, мы дебошей не 

устраиваем. Мы тихо, мирно.
Верно, в этой комнате выпивка обо

шлась без скандала. Но обитатели об
щежития помнят, что произошло здесь 
несколько дней назад. Об этом рассказы
вает комендант Мария Александровна Ле- 
киашвили: комсомолец Цоцолашвили при
ехал на завод вместе с другими выпуск
никами Боржомского ремесленного учи
лищ а. Ему предоставили место в обще
житии. На работе он проявить себя еще

Почему бывают случаи пьянства в этом 
общежитии? Ясно, что тут сказалось от
сутствие серьезной воспитательной рабо
ты. Ее не ведут ни партийная, ни ком
сомольская организации завода, а завком 
занимается этой работой формально, не 
вникая глубоко в суть дела.

Есть при общежитии красный уголок—  
небольшая, но уютная комната. В этой 
комнате имеются библиотека, настольные 
игры. И планы —  огромные полотна, 
ежемесячно составляемые заведующей 
красным уголком Валентиной Петровной 
Цимбал. Их утверждает заводской коми
тет. Вое, как будто, есть, а между тем...

Когда наступает воскресный вечер, жи
тели общежития либо скучают дома, либо 
уходят в клуб прядильно-трикотажного 
комбината —  на танцы.

В 4-й комнате ж ивут 17-летний Борис
Каменев и 19-летний Иван Волокитин. 
Когда мы зашли туда, Иван, Борис и се
стра Бориса 15-летняя Зоя Каменева 
играли в карты. Замусоленная колода на
ходится в комнате столько лет, сколько 
существует общежитие. Она, оказывается, 
является атрибутом комнаты и пере
ходит «но наследству» от уходящих жиль
цов к вновь прибывающим.

—  Такой вечер, а  вы дома.
—  А юуда пойдешь? —  спрашивает 

Борис.
—  В красный уголок хотя бы.
—  Там выходной. Сегодня воскресенье 

ведь.

Именно тогда, когда красный уголок 
должен особенно интенсивно работать, он 
на замке. А в комнатах общежития нет 
ни радио (в некоторых висят репродук
торы, но они бездействуют, и никто их не 
собирается ремонтировать), ни настоль
ных игр, ни музыкальных инструментов. 
Да что инструменты —  стульев нет, 
присесть негде...

Ну, а когда красный утолок открыт, он 
тоже не счень-то балует жителей обще
жития культурно-массовой и научно-про
светительной работой. За полтода были 
прочитаны две лекции —  о происхожде
нии и сущности христианства и о том, 
«как устроен мир». Не было ни одной 
лекции о созидательном труде советского 
народа, е международном положении, •  
правилах социалистического общежития, 
о вреде пьянства. Планы составляются из 
случайных мероприятий, поэтому они не 
интересны, а  следовательно, недействен
ны. И в августе, и в сентябре, и в октя
бре (до августа планы вообще не состав
лялись) планируются одни и те же меро
приятия без учета времени, событий, за
дач дня. Завком утверждает планы с опоз
данием, не внося в них никаких измене
ний, а  партийная организация их даже 
не просматривает. Единственная отрада 
в - красном уголке —  библиотека. Но и 
она бедна.

Вот и садятся за карты некоторые ра
бочие. Или, закрывшись в комнате, пьют
—  от скуки.

Л . Ш ТОКГАМ М ЕР.

Навести порядок на клухорских 
пастбищах

Виноградари Гурджаанского района вырастили богатый урож ай, выполнив плановое задан ие на J14 процентов. Сейчас 
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В редакцию поступило письмо, в кото
ром сообщалось о неудовлетворительном 
обслуживании больных лабораторией 1-й 
детской поликлиники района им. 26 комис
саров. Отдел здравоохранения исполкома 
Тбилисского городского Совета депутатов 
трудящихся, куда письмо было пересла
но для принятия мер, подтвердил пра
вильность приведенных Фактов.

Заведующей лабораторией Л. Измайло
вой объявлен выговор. Заведующей детской 
'оликлиникой Адамия предложено система

тически контролировать работу лабора
тории.

На пастбищах Клухорского района рас
положены десятки ферм крупного и мел
кого рогатого окота колхозов Зугдидского, 
Цалещжихского и Чхороцкуского районов. 
Прохладный климат, чистая горная вода, 
тысячи гектаров легко доступных паст
бищ создают здесь превосходную базу для 
развития животноводства. Однако благо
приятнейшие природные условия исполь
зуют далеко не все колхозы.

Нынче на пастбищах отличный траво
стой. Но животноводы Чхороцкуского 
района не спешат развертывать сенокос. 
Многие заведующие фермами и другие ра
ботники, находящиеся на клухорских па
стбищах, предпочитают провозить время 
в ... ресторанах Клухори. Некоторые из 
них, забывая во хмелю колхозные дела, 
хулиганят и дебоширят. Месяцами мутит 
в клухорских ресторанах заведующий 
Фермой колхоза имени Орджоникидзе 3iyr- 
дидского района И. Пиния: ресторанны
ми завсегдатаями стали здесь и некоторые 
пастухи.

Сильно затянули уборку сена и кол
хозники Зугдидского района, особенно 
артели имени Ленина села Ахалсопеди, 
имени Ленина села Читацкаро, имени 
Жданова села Чхориа.

Зугдидская, Цаленджихская и Чхоро- 
цкуская МТС не помогают колхозам за
кладывать на клухорских пастбищах си
лос, так  как не имеют силосорезок. Это

привело к тому, что животноводы на де
сятки тонн недовыполнили планы сило
сования трав.

Некоторые заведующие фермами и дру
гие работники, находящиеся на пастби
щах, работают недобросовестно. Из-за 
этого на фермах зугдидских колхозов име
ни Калинина села Одиши, имени Орджо
никидзе села Орджоникидзе и 'других 
имеют место случаи падежа скота. По 
вине пастуха колхоза имени Ленина села 
Ахолсопели Чургулия пропали 9 коров. 
Вместо того, чтобы наказать нерадивого 
работника, правление колхоза составило 
фиктивный акт, по которому пропавшие 
коровы были якобы переданы на содержа
ние местным скотоводам.

Среди животноводов, находящихся на 
пастбищах Клухорского района, не ве
дется почти никакой массово-политиче
ской работы. На фермах нет газет, жур
налов, книг, брошюр.

Райкомы партии, советские и сельско
хозяйственные органы Зугдтадского, Чхо- 
роцкуского и Цаленджихского районов 
должны усилить контроль над фермами 
на клухорских пастбищах, (укомплекто
вать их опытными, любящими свое дело 
животноводами.

Е. ЕГУТИЯ, 
сотрудник зугдидской районной  
газеты «М ебрдзоли»,

А. Ш Е РО ЗИ Я , 
корр. «З а р и  Востока».

К о р о т к и е  с и г н а л ы
Читатель Н. Всрмишев пишет о том,

что на складе Главлесоснаба по ул.
Брдзола, X; 79, установлены неправиль
ные цены на лесоматериалы. Обрезки гор
былей продаются по такой же цене, как 
и полноценные дрова.

* * *
Читатель И. Лакербая в своем письме в 

редакцию пишет о том, что благоустрой

ству города Цхакая не уделяется должного 
внимания. Улицы Руставели и Чавчдва- 
дзе, например, давно не ремонтировались, 
переходные мостики имеются не всюду. 
Работникам исполкома районного Совета 
депутатов трудящихся, справедливо за
ключает И. Лакербая, давно пора перейти 
от обещаний к делу и навести в городе 
порядок.



4
Ä Ä P i O  R O C T O K Ä . И  октября 1954 г., № 251 (9133)

Р езул ьтаты  выборов в Народную  
палату Г Д Р  и в Народное  

представительство  Большого  
Берлина

БЕРЛИН, 20  октября. (ТАСС). Централь
ная избирательная комиссия по проведе
нию выборов в Народную палату ГДР опуб
ликовала следующие окончательные офи
циальные итоги выборов в Народную пала
ту Германской Демократической Республи
ки, состоявшихся 17 октября.

Из 12 .085 .380  имеющих право голоса в 
выборах приняло участие 11 .892 .849  че
ловек, т. е. 98 ,41  проц. 3d единый список 

Национального фронта демократической 
Германии было подано 11 .828 .877  голосов, 
т. е. 99 ,46  проц. от числа голосовавших. 
Недействительных избирательных бюлле
теней и бюллетеней, поданных против еди
ного списка Национального фронта, было 
63 .972 , т . е. 0 ,54  проц.

Опубликованные ранее предварительные 
результаты выборов в Народное представи
тельство Большого Берлина являются окон
чательными официальными результатами.

Парижское совещание 
по вопросу перевооружения 

Западной Германии

ПАРПЖ, 20 октября. (ТАСС). Сегодня 
в Париж прибыли государственный секре
тарь США Даллес и министр иностранных 
дел Англии Иден для участия в совеща

ниях министров иностранных дел запад
ных стран по вопросу перевооружения За
падной Германии.

ПАРИЖ, 20 октября. (ТАСС). По сооб
щению агентства Франс Пресс, сегодня в 
Париже открылось совещание министров 
иностранных дел США, Великобритании, 
Франции и Западной Германии, посвящен
ное предоставлению так  называемого «су
веренитета» Западной Германии.

Известно, что под формулой «предостав
ления суверенитета» екрывается перево
оружение Западной Германии.

Девятая сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

Г е н е р а л ь н о м
НЬЮ-ЙОРК, 

ТАСС). Вчера 
Генерального

В
20

к о м и т е т е

Переговоры м е ж д у  А д ен а уэр ом  
и М е н д е с-Ф р а н со м

ПАРИЖ, 20  октября. (ТАСС). Вчера 
поздно вечером было опубликовано ком
мюнике о переговорах между председате
лем совета министров Франции Мендес- 
Франсом и западногерманским канцлером 
Аденауэром. В коммюнике сказано, что 
обсуждались промышленные, торговые и 
сельскохозяйственные проблемы, что оба 
собеседника «пришли к соглашению в от
ношении ряда мер, способных обеспечить 
развитие франко-германского торгового 
обмена и положить основу широкому со
трудничеству в промышленной и сельско
хозяйственной областях».

Что касается саарской проблемы, то в 
коммюнике указывается, что последуют 
«новые переговоры».

Газета «Юмаките» подчеркивает, что 
за  переговорами Мендес-Франса и Аденау
эра о Сааре стоят немецкие и французские 
фабриканты оружия, заинтересованные
в обострении международной напряженно
сти. Подчеркивая непрочный характер 
союза, который может быть заключен 
между капиталистами двух стран, газета 
пиш ет: «Нынешний торг о Сааре ти пи 
чен для этих временных союзов, которые 
являю тся результатом непрочного соотно
шения сил. Французское правительство 
добилось для некоторых групп француз
ских ̂ капиталистов значительных приви
легий в Сааре. С тех пор некоторые совет
ники германского капитализма, как, н а
пример, гитлеровец Шахт, предлагают, 
чтобы эти привилегии были компенсиро
ваны  участием Германии в эксплуатации 
французских колоний...
- В настоящее время германские капита

листы , поддерживаемые американскими 
монополиями, считают, что наступило вре
мя для достижения ими своих целей. Они 
обеспечены поддержкой со стороны неко
торых групп французских капиталистов 
(Ш нейдер), для которых временное уре
гулирование саарского вопроса, сохраняю
щее их привилегии, в любом случае былф 
бы выгодным, даже если бы оно сопро
вождалось «разделом» других районов.,.

Именно эти комбинации французское 
правительство хотело бы представить в 
качестве «этапа» на пути к франко
германскому примирению».

октября. (Спец. корр. 
днем состоялось заседание 
комитета, на котором об- 

ауждался вопрос о включении в повестку 
дня Генеральной^ Ассамблеи пункта «За
прещение пропаганды новой войны», вне
сенного делегацией Чехословакии, и пунк
тов «Об агрессивных действиях против 
Китайской Народной Республики и об от
ветственности за эти действия военно- 
морского флота США» и «О нарушении 
свободы судоходства в районе китайских 
морей», предложенных делегацией Совет
ского Союза.

Представитель Чехословакии Ю. Носек, 
говоря о необходимости пресечения про
паганды новой войны, подчеркнул, что 
принятие Генеральной Ассамблеей пред
лагаемого проекта резолюции по этому 
вопросу способствовало бы уже наметив
шемуся смягчению напряженности в меж
дународных отношениях. Он указал на 
важность этого пункта и предложил, что
бы его рассмотрением занялся Политиче
ский комитет.

Не возражая против включения ука
занного пункта в повестку дня, предста
витель США Лодж выступил с по мень
шей мере странным утверждением, что 
обсуждение вопроса о прекращении про
паганды новой войны будто бы не может 
служить укреплению дела мира. С таки
ми же ничем не обоснованыьпш замеча
ниями выступил представитель Колумбии 
У рутаа.

В поддержку предложения делегации 
Чехословакии выступил представитель 
СССР А. Я. Вышинский.

Генеральный комитет принял решение 
включить этот пункт в повестку дня Ге
неральной Ассамблеи. Против этого пред
ложения голосовал только гоминдановец. 
Большинством голосов было принято ре
шение, чтобы ввиду перегрузки повестки 
дня Политического комитета рассмотре
нием этого вопроса занялся Специальный 
политический комитет.

Затем Генеральный комитет приступил 
к  обсуждению вопроса о включении в по
вестку дня Генеральной Ассамблеи пунк
та «Об агрессивных действиях против 
Китайской Народной Республики и об от
ветственности за эти действия военно- 
морского флота США».

Английский представитель Ллойд не 
возражал по существу против включения 
в повестку дня этого пункта, однако 
предложил, чтобы Генеральный комитет 
рассмотрел этот вопрос через две недели. 
Это предложение было поддержано деле
гатами Франции, Исландии и Бирмы.

Представитель СССР А. Я. Вышинский 
подчеркнул в своем выступлении, что со
ветская делегация ставит этот вопрос на 
обсуждение с единственной целью —  
прекратить положение, которое создалось 
в районе острова Тайваня и китайских 
морей и которое представляет угрозу ми
ру. Действия, проводимые непосредствен
но или под руководством США, сказал 
А. Я. Вышинский, превращают район Тай
ваня и китайских морей в очаг войны на 
Дальнем Востоке, что чревато большими 
последствиями и. конечно, не может не 
вызвать большой тревоги. Нельзя отри
цать также, что прямую ответственность 
за создание такого положения несут агрес
сивные круги США. Мы считаем, что та 
кое положение требует внимания со сто
роны Генеральной Ассамблея. Поэтому мы 
предлагаем включить этот вопрос в пове
стку дня в качестве нового важного 
пункта.

Китайская печать о приезде 
Неру в Китай

ПЕКИН, 20 октября. (ТАСС). Китайская 
печать комментирует приезд премьер-ми
нистра Индии Перу в Китайскую Народную 
Республику.

Приезд премьер-министра Неру в Китай, 
усилению международ- | пишет газета «Гуанминжибао», так же, 

как и июньский визит премьера Чжоу 
Энь-лая в Индию, несомненно, сыграет по
ложительную роль в укреплении дружест
венных отношений между Китаем и Ин
дией, в упрочении мира в Азии и во всем 
мире.

Отношения дружбы между Китаем и 
Индией, развивающиеся на основе пяти 
принципов, содержащихся в совместном за
явлении Чжоу Энь-лая и Неру, являются 
прекрасным примером мирного сосущество
вания в Азии государств с различными 
социальными системами.

Газета «Гунженьжибао» пишет в пере
довой статье: Мир и дружба между Китаем 
и Индией —  это большая сила в деле за
щиты мира в Азии и во всем мире.

Т б и л и с и
городская  хроника

Касаясь утверждения делегатов запад
ных стран, что обсуждение этого вопроса 
может привести к
ьой напряженности, А. Я. Вышинский 
подчеркиул, что сами факты —  агрессив
ные действия —  ведут к осложнению в 
международных отношениях, а не их об
суждение, которое, наоборот, направлено 
на устранение подобных фактов.

Выступивший затем представитель 
США Лодж пытался обвинить Советский 
Союз в том, что он якобы намеревается 
использовать обсуждение вопроса о Тай
ване для «холодной войны» против США.

12-ю голосами против 2-х (СССР и Че
хословакия) Генеральный комитет принял 
предложение отложить на две недели об
суждение вопроса о включении в пове
стку дня Генеральной Ассамблеи пункта 
«Об агрессивных действиях против КНР 
и об ответственности за эти действия во
енно-морского флота США».

Таким образом, не решаясь выступить 
прямо против обсуждения этого вопроса, 
представитель США и делегации, поддер
живающие его позицию, добились времен
ной отсрочки его обсуждения.

Затем Генеральный комитет приступил 
к рассмотрению предложения СССР вклю 
чить в повестку дня пункт, озаглавлен 
ный «Нарушение свободы судоходства 
районе китайских морей». Представитель 
гоминдановской группы, поддержанный 
американским делегатом Лоджем, немед 
ленно выступил за отсрочку рассмотре
ния этого вопроса на неопределенное 
время.

Представитель СССР А. Я. Вышинский 
предлагая включить этот пункт в повеет 
ку^дня Генеральной Ассамблеи без даль 
нейниих отсрочек, напомнил членам коми 
тета, что этот вопрос уже рассматри 
вается во второй раз и что при первом 
рассмотрении этого вопроса Генеральной 
Ассамблеей было принято решение отсро 
чить включение этого пункта в повестку 
дня на несколько дней. Со времени при 
нятия этого решения Генеральной Ассамб 
леи_ прошло около двух недель, и Генераль 
ный комитет должен выполнить решение 
Генерал ьной Ассамблеи. Представитель 
СССР напомнил членам комитета, что доб 
рые услуги, предоставленные французским 
правительством по просьбе советского пра 
вительства для урегулирования вопроса 
о советском танкере «Туапсе» и его 
команде, не решают всего вопроса о на 
рушении свободы судоходства в районе 
китайских морей и что Генеральная 
Ассамблея должна принять меры, чтобы 
положить конец пиратским действиям 
гоминдановцев, ставящих под угрозу судо
ходство в этом районе. Представитель 
СССР привел новый факт, свидетель
ствующий о продолжающихся пиратских 
действиях гоминдановце®, которые на этот 
раз задержали английское судно «Инчкил- 
да», направлявшееся в Шанхай.

Мы считаем, сказал А. Я. Вышинский 
что пришло время включить этот пункт 
в повестку дня Генеральной Ассамблеи.

После непродолжительных дебатов Ге
неральный комитет большинством голосов 
принял поправку французского предста
вителя к предложению гоминдановца. По
правка французского делегата предусмат
ривает отсрочку решения вопроса о вклю
чении этого пункта в повестку дня еще 
яа две недели.

На этом заседание Генерального коми
тета закрылось.

Перед 10-й годовщиной освобож дения Албании

Забастовочное движение 
в Англин

ЛОНДОН, 20 октября. (ТАСС). Сегодня 
к забастовке 45 тыс. портовых рабочих 
Лондона, Ливерпуля и Беркенхеда присое
динились 3 тыс. Докеров Гулля (крупней
шего порта на восточном побережье Анг
лии ), 1 .300  докеров Саутгемптона (круп
нейшего порта на южном побережье Анг
лии ), 60 0  докеров Гарстона ({цшз Ли
верпуля) и около 1 .000  доноров Роче
стера (восточнее Лондона). В Ливерпуле 
к бастующим присоединилось еще 1 .000  
человек. Таким образом, общее число ба
стующих портовых рабочих превышает 
50  ты с. человек. В портах простаивает 
более 38 0  судов.

Из сообщений агентства Рейтер яв 
ствует, что английское правительство 
чрезвычайно обеспокоено положением, соз
давшимся в результате расширения заба
стовки портовых рабочих. Сегодня по это
му поводу состоялось специальное заседа
ние кабинета. Агентство указывает, что 
правительство .угрожает ввести войска, 
если бастующие не вернутся на работу.

Встреча болгарских 
и югославских футболистов

СОФИЯ, 20  октября. (ТАСС). Сегодня 
здесь на стадионе имени Василя Левского 
встретились болгарская футбольная коман
да Пентрального дома Народной армии и
югославская команда «Красная звезда» 
(Белград). Встреча, которую судил италь
янский судья Бернарди, закончилась вин 
чью со счетом 2 : 2.

ТИРАНА, 20  октября. (ТАСС). В газе
тах опубликовано обращение Централь
ного комитета Албанской партии труда, 
Совета министров, президиума Народного 
собраняя я  Генерального совета Демокра
тического фронта Народной Республики 
Албании к албанскому народу по случаю 
десятой годовщины освобождения страны.

29 ноября, говорится в обращении, 
исполняется 10 лет с того дня, когда ра
бочий класс и трудовое крестьянство 
Албания под руководством Коммунистиче

ск о й  партий навсегда освободились от 
фашистского гнета и установили в стране 
народную вддий»,

Своей свободой албанещ й варод обязан 
езпСвнпй Советской Армии, разгромившей 
военную машину штлеровской Германии.

10 лет, указывается в обращении,— ко
роткий срок, однако за этот период в 
исизни нашей страны произошли огром
ны е изменения. Крупные успехи достиг
нуты в  области промышленности. До 
освобождения в Албании было только не
сколько небелый и* фабрик и шахт, при
надлежавших капиталистам. Теперь в 
стране создана новая промышленность, 
оборудованная современной техникой и 
являющаяся общенародным доезоянием. 
За 19 лет построено большое количество 
новых предприятий: текстильный комбинат 
имени И. В. Сталина, сахарный завод имени 
8 ноября, гидроэлектростанция имени В. И. 
Ленина, металлообрабатывающий эавод 
имени Энвера Ходжа, хлолко- и рисоочисти
тельные фабрики, деревообделочный ком
бинат, фабрика ферментации табака и ряд 
других предприятий. К концу 1954 года 
валовая продукция промышленности воз
растет по сравнению с довоенным уровнем 
в 11,4 раза. ^

Значительный шаг вперед сделало сель
ское хозяйство. В 1954 году посевная 
площадь Албании составила 169,7 про
цента к довоенному уровню. Широкое раз
витие получают технические культуры —  
хлопок, сахарная свекла и другие. В 
прошлом эти культуры были мало изве
стны албанскому крестьянину. Посевная 
площадь под техническими культурами 
возросла в 1954  году по сравнению с 
1938 годом в 12 с лишним раз. Проведе
ны крупные мелиоративные работы. Созда
ние МТС явилось важнейшим фактором в 
деле дальнейшего развития сельского хо
зяйства.

Значительные результаты достигнуты
ИИИИИИИИИИИИИИИИИИИИИВЯЬ

также н в других отраслях народного хо
зяйства. Проложены новые шоссейные до
роги, впервые создано железнодорожное 
сообщение, широко развивается торговля.

В результате быстрого развития народ
ного хозяйства улучшились условия жиз
ни трудящихся масс.

Крупные успехи достигнуты в области 
просвещения и культуры. До освобожде
ния страны свыше 80  процентов населе
ния было неграмотным. Теперь это тяж е
лое наследие прошлого ликвидируется. 
Введено обязательное начальное обучение. 
В стране создано 6 высших учебных за
ведений, в которых в этом году обучается 
около 1 .200  студентов.

Накануне десятилетия освобождения 
Албании Центральный комитет Партии 
труда и Совет министров приняли поста
новление о снижении розничных цен на 
товары широкого потребления в государ
ственной я  кооперативной торговле. Это 
—  третье по счету снижение цен за пос
ледние пять лет. В результате нового 
снижения цен трудящиеся Албании полу
чат выгоду в сумме 300 миллионов леков.

Дадое в обращении говорится:
Народ завоевал свободу и националь

ную независимость и добился крудных 
успехов на пути строительства социализг 
ма благодаря правильному руководству. 
Албанской партии труда и ее Централь
ного комитета. Со дня своего основания 
наша партия являлась и является поли
тическим вождем масс. Вся деятельность 
партии неразрывно связана с интересами 
народа. Одним из решающих факторов, 
способствовавших достижению успехов 
нашего народа как во внутренней жизни 
страны, так  и н а  международной арене, 
является такж е нерушимая и вечная 
дружба албанского народа с Советским 
Союзом. Большую помощь оказывают ал
банскому народу страны народной демо
кратии.

В основе внешней политики нашей пар
тии и правительства, говорится в за
ключении обращения, лежит защита мира, 
неустанное укрепление дружбы с Совет
ским Союзом, со странами народной де
мократии и со всеми вародами, борю
щимися за мир. Правительство Народной 
Республики Албании стоит за нормальные 
отношения со всеми государствами. Оно 
способствовало и всеми силами будет 
способствовать ослаблению международно
го напряжения.

Возложение венков на могилы 
югославских и советских 
воинов, павших в борьбе 

за освобождение Белграда
БЕЛГРАД, 20 октября. (ТАСС). Сегодня 

в Белграде по случаю десятой годовщины 
освобождения столицы Югославии состоя
лось открытие кладбища и возложение 
венков на могилы югославских я  советских 
воинов, павших в боях за освобождение 
Белграда.

Десятки тысяч трудящихся Белграда 
собрались на кладбище, где покоятся 
останки воинов, погибших в боях с немец
ко-фашистскими войсками при освобожде
нии столицы Югославии. Венки были воз
ложены от Союзного исполнительного веча 
Югославии, от Пентрального комитета Сою
за коммунистов Югославии, от Централь
ного совета профсоюзов Югославии, от Сою
за борцов, от Народного комитета Белграда.

Венок с надписью «От посольства СССР» 
возложили досол СССР в Югославии Валь
ков и советский военный атташе полков
ник Кардашев.

На митинге, состоявшемся на кладбище, 
с речами выступили секретарь Белград
ского городского комитета Союза комму
нистов Югославии Швабич и заместитель 
государственного секретаря по делам на
циональной обороны генерал-подполковник 
Креачич.

т т ш
Тбилиси сегодня. На улице Ленина.

Фоте М. Квирикашвили

Новый киножурнал
На экранах кинотеатров республики на

чал демонстрироваться №  30 журнала «С о
ветская Грузия» (монтаж  реж иссера В. Ала- 
видзе).

Киножурнал начинается показом выстав
ки «Книга в Германской Демократической  
Республике», которая была открыта в кар
тинной галерее в Тбилиси. Затем перед  
зрителем проходят кадры, посвященные 
производственной учебе текстильщиков Го- 
рийского хлопчатобумажного комбината, 
новой Мухранской оросительной системе в 
Мцхетском районе.

В ж урнал включен такж е репортаж  о 
сборе винограда в Дигомском совхозе С.ам- 
треста. Заканчивается ж урнал кадрами, за 
снятыми на курорте Цхалтубо.

Дискуссия о проблеме  
положительного героя 

в грузинской советской  
литературе

Сегодня в 8 часов вечера в зал е за се д а 
ний Союза советских писателей Грузии со
стоится творческая дискуссия на тему  
«П роблем а положительного героя в грузин
ской советской литературе». С докладом вы
ступит критик Б. Ж генти.

На э с т р а д е —Л е о н и д  У т е с о в

Международный шахматный 
турнир в Белграде

БЕЛГРАД, 21 октября. (ТАСС). Вчера 
в Белграде состоялось официальное от
крытие Международного шахматного тур
нира, посвященного десятой годовщине 
освобождения Белграда. В турнире прини
мают участие 20 шахматистов от девяти 
стран: СССР, Югославии, Венгрии, Ш вей
царии, Италии, Аргентины, Израиля, Анг
лии и Западной Германии. В числе участ
ников турнира —  7 международных гросс
мейстеров и 9 международных мастеров.

В результате жеребьевки порядковые 
номера участников турнира определялись 
следующим образом:

1) Рабар (Югославия), 2 ) Петросян
(СССР), 3) Еараклаич (Югославия), 
4) Вейд (Англия), 5 ) Барца (Венгрия), 
6 ) Неделькович (Югославия), 7) Милич 
Югославия), 8 )  Ивков (Югославия), 9) 

Матанович (Югославия), 10) Йоплен (За
падная Германия), 11) Бронштейн (СССР), 
12) Яношевич (Югославия), 13) Пирц 
(Югославия), 14) Пильняк (Аргентина), 
15) Джурашевич (Югославия), 16) Чер
няк (Израиль), 17) Трифунович (Югосла
в и я ) , ^ )  Глигорич (Югославия), 19) Пор- 
режа (Италия), 20) Нивергельт (Ш вейца
рия).

Турнир продлится до 13-го ноября.

Д вадцать пять лет н азад  Л еонид Утесов 
впервые выступил с созданным им эстрад
ным музыкальным коллективом.

В се лучш ее за  эти четверть века в твор 
честве Утесова связано с пропагандой со 
ветских песен. Многие из них —  лириче
ские, шуточные, героические —  получили 
широкую популярность.

Нынешняя программа, с которой Л. Уте
сов приехал в Тбилиси, носит в известном  
отношении итоговый характер.

Программа радует преж де всего безук о
ризненной слаженностью оркестра. С одина
ковым блеском исполняет он, например, и 
«Танец с саблям и» из балета «Гаянэ» 
А. Хачатуряна и песню «У Черного моря» 
М. Табачникова (на слова С. Кирсанова).

Н о в целом интересную программу во 
многом снизили слишком частые экскурсы  
в прошлое. О бозрение «Музыкальный мага
зин» когда-то действительно бы ло удачным, 
новым словом в репертуаре Утесова. Сей
час оно вновь извлечено на свет рампы, 
подновлено, и, занимая целое отделение, 
временами носит растянуто-скучноватый х а 
рактер. Ненужным на эстраде «монумента- 
лизмом» грешит и «фантазия» на темы 
старого репертуара Утесова.

В се это в известной степени превратило

концерт в затянувшийся «вечер воспомина
ний». Н е означает ли это, что превос
ходный музыкальный коллектив во главе 
со  своим талантливым руководителем сей
час топчется на месте? П очему нет новых, 
запоминающ ихся песен, равноценных луч
шим из старого репертуара?

И  это тем более бросается в глаза, что 
у  старого, опытного коллектива сейчас 
больше возможностей для дальнейш его  
творческого роста. В его состав влились 
новые, молодые силы. Капитолина Л азарен 
ко, запомнивш аяся ещ е по прошлым вы
ступлениям в Тбилиси, поет с  больш ой и 
искренней теплотой. Лучшая в ее репер
туаре мексиканская песенка исполняется  
без той деш евой, ложной стилизации, в 
которую так часто впадаю т представитель
ницы этого жанра на эстраде. Это в такой 
ж е мере относится и к Александре К ова
ленко, отлично спевшей китайскую песенку. 
Интересны и танцевальные номера про
граммы.

В оздавая долж ное мастерству Л еонида
Утесова, зритель вправе ж дать от него на
стойчивых поисков нового, дальнейших 
творческих удач, плодотворной работы с мо
лодыми силами своего коллектива.

Н. Н О В И Ц К И Й .

П О  Г О Р О Д У

•  Автомотоклуб и автомотошкола Тбилис
ского городского комитета по физкультуре 
и спорту переданы в ведение Грузинского 
комитета ДОСААФ .

•  Н а улице Павлова сдан в эксплуата
цию новый трехэтажны й жилой дом для ра
бочих и служащ их Сабурталинского кир
пичного завода.

•  Д ом  ребенка на 
улице Мясникова.

•  Новый магазин промышленных товаров 
открыт Тбилпромторгом на Плехановском  
проспекте.

60 мест открыт на

На автобусных маршрутах
Тбилисская пассажирская автотранспорт

ная контора организовала регулярное авто
бусное сообщ ение м еж ду Тбилиси и Е рева
ном. Д о  сих пор эту линию обслуживали  
лишь автомашины Ереванского городского 
автобусного парка. А втобусное движ ение  
открыто такж е м еж ду Тбилиси и Степана- 
ваном.

Д л я  лучшего обслуживания населения 
Ленинского района Тбилиси, кроме авто

бусного маршрута №  18, введен новый, д о 
полнительный маршрут —  №  30. Автобусы  
этого маршрута курсируют м еж ду площ а
дью  имени Пиросмани и поселком на Лот- 
кинской горе.

П ОГОДА

П о сведениям Тбилисского бю ро погоды  
23 и 24 октября в Западной Грузии ож и 
дается небольш ая облачность, без осадков. 
Ветер слабый. Температура в низменных 
районах ночью от 8 до  13, днем от 22 до  
27 градусов тепла; в горных районах 
ночью от 3 д о  8, днем от 13 д о  18 гра
дусов  тепла.

В Восточной Грузии небольш ая облач
ность, без осадков. Ветер слабый. Темпе
ратура в низменных районах ночью от 
7 д о  12, днем от 22 д о  27 градусов; в гор
ных районах надьят От 2  д о  7, днем от 
14 д о  19 градусов тепл а ,

ВСТРЕЧА СОВЕТСКИХ  
БАСКЕТБОЛ И СТО В СО С БО РН О Й  

КОМ АН ДО Й  С И РИ И

Д А М А С К , 21 октября. (ТА С С ). Вчера 
в Д ам аске состоялась товарищеская встре
ча мужской баскетбольной команды тби
лисского «Динамо» со сборной баскетболь
ной командой Сирии.

Советские спортсмены продемонстриро
вали высокий класс игры, одерж ав победу  
со счетом 93 : 42.

П ублика горячо приветствовала победи
телей.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.

ГРУ ЗИ Н С К А Я  ГО СУ Д А РСТВЕН Н А Я Ф И Л А РМ О Н И Я
Л Е Т Н И Й  ТЕАТР (П лехановскиА  пр., 123)

22, 23 в  24 о т  бра

Гастроли Ленинградского ансамбля танца
под художественным руководством Я. ОБ Р Я HT

Н ачало  в  8 час . 30 м ня. Билеты продаются.
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г о с у д а р с т в е н н ы й  д р а м а т и ч е с к и й  I

ТЕАТР ям . А. С . ГРИ БО Е Д О В А

22 октября 
Ю. Яновский

Д О Ч Ь  П РО К У Р О Р А
23 о т б р я  

К . Симонов
И С ТО РИ Я  О Д Н О Й  Л Ю Б В И  

Н ач а л о  спектаклей  а  8 час. веч.
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ТЕАТР ПАРКА  Д О М А  О Ф И Ц Е Р О В  §
(П лехановски й  п р ., 73).

В оскресенье, 24 октября.

ЭСТРАДНЫЙ
К О Н Ц Е Р Т

Меняю в одном до м е , на 2-м »т., 2 ком. 
по 18 м ., с  отдельн . удоб . я 

подъездам и , цен тральн . Ьтоплен С пр. П л ех а 
новский пр., 191, п одъезд  4, кв . 30.

£ с участием
-, артистов  Л ьвовской  э е щ а д ы . §
5 Н ач а л о  в  9  часов  вечера (в р ем я  меечное). 5

5 В парке: ТАН Ц Ы . |
Билеты продаю тся. |  
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ВКЛАДЫ В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ
СПОСОБСТВУЮ Т Д А Л ЬН Е Й Ш Е М У  РА ЗВ И Т И Ю  Н А РО Д Н О ГО

Х О ЗЯ Й С ТВ А  СССР I
П РИ Н И М А Ю Т  вклады др востребования, сроч - I  

ные, выигрыш ные, условны е и на текущ ие  
счета. '

ВЫ ДАЮ Т ВК Л А Д Ы  по первом у требованию
вкладчиков; |

П ЕРЕВ О Д Я Т ВК Л А Д Ы  по поручению  вкладчи- |  
ков в лю бую  сбер егательн ую  кассу СССР- 

ВЫ ДАЮ Т И О П Л А Ч И В А Ю Т  аккредитивы; ' 
ВЫ П Л А Ч И ВА Ю Т выигрыши по облигациям го- 

сударственны х займов.
С охранность денеж ны х сум м и ценностей , вверяемы х государствен 

ным трудовы м сберегательны м  кассам, гарантируется  
правительством  С ССР.

Государственны е
т р у д о в ы е

сберегательные
к а с с ы

И ЗВЕ Щ ЕН И Я
22 октября, в 7 ч. вечера, в лектори и  при 

Т К  К П  Г рузии  (библиотека имени Л . К ец- 
ховели) состоятся консультации : по вопро
сам  истории КПСС —  т. М ири ан аш ви ли , 
по вопросам  политической эконом ии —  
т. Ч и х л ад зе  и по вопросам  ди алектического  
и исторического м атеп и ал и зм а— т. А сатиани. 

* .*  *
Т ам  ж е, в 8 ч. вечера, состоится лекц и я  

на е в н у  «Диалектический и исторический 
м а т ер и а л я з» —  мировоззрение Коммунисти
ческой партии». Л ектор —  к ан д и д а т  ф и ло 
соф ских  наук  А. Д а р ах в ел и д зе .

— О —
С ЕГО Д Н Я  В ТЕАТРАХ:

Т еатр  имени Ш . Р уставели  — «Д он С езар  д е  
Б азан »  (в 8 ч. веч .); театр  имени К. М ард ж ан и 
ш вили — «Л егенда о лю бви» (в 8 ч. в еч .); те атр  
имени А. Г рибоедова — «Д очь прокурора»  (в 8  ч. 
Веч.); арм янский театр  — «Т ачат А м азаспович 
взволнован» (в 8 ч. в еч .); грузинский ТЮ З — 
«Н ац арк еки я»  (в 5 ч. веч., нов. аб . №  45); русский 
ТЮ З — «В девятом  «А» (в 4 ч. 30 мин. д н я ); 
те атр  имени В. А баш идзе — «Ж енихи» (в 8 ч. 
веч .).

С ЕГ О Д Н Я  НА ЭКРАНАХ 
В ки нотеатрах : имени Р уставели , «А мирани», «О к

тя б р ь» , «С партак» , «Тбилиси», «И саии » , имени 26 
ком иссаров , в кл убах ; имени В орош илова и имени 
П л еханова — «Экспресс из Н ю рн берга» ; «К ом сом о
л ец » , Д ом  оф ицеров  -  «Б родяга»  (2-я сер и я ); 
«К ол хи да» , «Д идубе» (в зимн. и летн . те атр а х ), 
«К олхозник» — «У раган»; «К олхида»  (в летн . 
театр е ) — «Дети п арти зан а» ; «И сани» (в летн . 
театр е ) — «В орота М б » ;  в п арке имени К ирова— 
«О бездоленны е»: в клубе имени Д зерж и н ского  и 
•  п арке имени Горького -  «Б родяга»  (1-я с е р и я ); 
в  с а д у  К ом м унаров — «Н евольни к из Т аф о а» ; 
в саду  имени 26 ком иссаров  (в летн. театре) — 
«П отерянны е мелодии».

Т. С. Х абурзания с братом  извещ аю т о смерти 
М инадоры  Л укиничны  Х абурзания.

Гр паних. 22 октября , в 8 час . веч., на к в . -  
ул. К ецховели . 9. Вынос 23 октября.

■ 4 часа дня.

Х РА Н И ТЕ Д Е Н ЬГИ  В С Б Е РЕГА Т Е Л Ь Н О Й  КАССЕ!

Управление гострудсберкасс и госкредита Грузинской ССР.

Д и р ек ц и я , п арторган и зац и я  я  местком  цен т

рал ьн ой  м узы кальной ш колы  имени 3 . П ал и а 

ш вили извещ аю т о см ерти  педагога 

М ери И вановны  Ч икваидзс.
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Типография «Заря Востока» им. А. Ф. Мясникова Главного управления ао делам полиграфической промышленности, издательств

пРиемиав -  3-11-24; О ТДЕЛЫ : партийной жизни -  3-14-42  
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книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР,
-16-70. Техническая часть — 3 - 11 2*
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